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Présidentielle:

Les candidats renforcent leurs messages 
clés à l’approche du scrutin

Présidentielle:

Les conditions réunies pour l’accueil des électeurs 
parmi la communauté nationale en Espagne

Présidentielle:

Début lundi du vote de la communauté nationale à l’étranger

A l’approche de l’élection 
présidentielle du 7 
septembre, dont la 

campagne électorale s’achève mardi, 
les candidats s’attachent à consolider 
leurs messages et mobiliser le 
soutien populaire pour un avenir 
prometteur pour l’Algérie, rapporte 
la presse nationale dimanche.
Sous le titre “C’est déjà le compte à 
rebours pour les trois candidats”, le 
journal “L’Echo d’Algérie” souligne 
que ces derniers “poursuivent leur 
campagne électorale et à quelques 
encablures du tomber de rideau, ils 
accentuent la cadence en alternant 
entre meetings populaires et actions 
de proximité en vue de séduire et 
convaincre les électeurs”.
De son côté, le quotidien national “El 
Moudjahid” estime que la campagne 
électorale, qui s’achève mardi, a été 
menée “avec élégance” par les trois 
prétendants au palais d’El-Mouradia 
à savoir MM. Abdelmadjid 

Tebboune, Youcef Aouchiche et 
Abdelaali Hassani Chérif.
Le journal précise que ces derniers 
disposent de ce court laps de temps 
pour finaliser la série d’activités 
qu’ils ont animées à travers le pays, 
en quête du soutien populaire pour 
leur programme politique, qu’ils ont 
exposé en détail aux Algériennes et 
Algériens.
Dans son analyse des derniers 
développements de la campagne 
électorale, le quotidien “El-
Chaab” a publié un article intitulé 
“Présidentielles: Renforcer les 
acquis et protéger le citoyen contre 
les conspirations”, dans lequel les 
candidats insistent sur l’importance 
du vote pour consolider les acquis 
et préserver les réalisations passées, 
mais aussi parce que les Algériens 
représentent le rempart indispensable 
pour la protection de leur pays.
“El Massa” met en avant les 
déclarations des candidats, qui 

soulignent “l’importance de 
garantir la sécurité et la stabilité 
de l’Algérie, ainsi que de renforcer 
l’unité nationale pour contrer les 
manigances des adversaires”.
“Le forcing des candidats”, titre 
“Horizons”, qui revient en détail 
sur les meetings des candidats et 
de leurs représentants, précisant 
que le candidat du Front des 
forces socialistes (FFS), M. 
Youcef Aouchiche, a affirmé que 
“son programme s’inspire des 
idéaux du 1er Novembre”, tandis 
que le candidat indépendant, M. 
Abdelmadjid Tebboune, s’est engagé 
à soutenir les investissements 
productifs, alors que le candidat du 
Mouvement de la société pour la 
paix (MSP), M. Abdelaali Hassani 
Cherif, a promis d’instaurer un 
régime parlementaire.
Dans le même esprit, le journal 
“Alger16” cite les discours des 
candidats et de leurs représentants, 

soulignant l’importance cruciale 
de ce rendez-vous électoral et 
l’impératif de protéger et préserver 
l’identité nationale.
“El Badil” s’est intéressé, quant à 
lui, à la stratégie de communication 
des candidats, relevant que les 
trois prétendants à la magistrature 
suprême du pays “ont centré 
leur campagne électorale sur les 
réseaux sociaux en créant des 
pages sur Facebook, Instagram, 
Twitter et d’autres plateformes, 
avec pour objectif de transmettre 
leur programme électoral de 
manière ciblée aux jeunes, qu’ils 
considèrent comme essentiels pour 

voter en masse le jour de l’élection 
présidentielle”.
“Les candidats jettent leurs dernières 
forces dans la campagne”, titre, pour 
sa part, “El Watan” qui relève que 
les trois candidats ont “tous insisté 
durant leurs meetings de campagne 
sur le caractère crucial du prochain 
scrutin mettant en avant l’importance 
d’une large mobilisation des 
citoyens”.
“El Khabar”, “El Oumma”, “La Voie 
d’Algérie” et “Le Soir d’Algérie” 
ont rapporté les discours des trois 
candidats, lesquels ont invité les 
citoyens à voter en masse le jour J.

Le Consul d’Algérie à 
Alicante (Espagne), 
Djamel Benkerourou, a 

affirmé dimanche que toutes les 
conditions étaient réunies pour 
l’accueil des électeurs parmi la 
communauté nationale au centre 
de vote d’Alicante, dans le cadre 
de l’élection présidentielle qui 
débutera lundi dans les bureaux 
d’Alicante et de Valence.
Le Consul a indiqué, dans une 
déclaration à l’APS, que toutes 
les procédures administratives 
et logistiques ont été mises 
en branle pour assurer le bon 
déroulement du processus 
électoral à travers sept bureaux 
de vote, relevant du centre 
de vote d’Alicante (Alicante, 
Valence, Murcie, Séville, 

Almeria, Malaga et Castellon), 
signalant que le scrutin sera 
lancé dans les cinq bureaux 
précités à partir de mardi.
Il a ajouté que la Commission 
électorale a été retenue au 
niveau de la représentation 
diplomatique ou du consulat 
au niveau de la province 
d’Alicante, qui comprend 
quatre personnes chapeautées 
par le Consul d’Algérie à 
Alicante, le représentant de 
l’Autorité électorale nationale 

indépendante (ANIE) comme 
vice-président, ainsi que deux 
représentants des membres 
de la communauté nationale 
à Alicante, qui supervisent le 
processus électoral à partir du 
2 au 7 septembre, notant que 
“les travaux de la Commission 
s’achèvera par l’élaboration du 
procès-verbal de dépouillement 
des votes et du rapport final, 
qui sera soumis à l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE) en Algérie”.
Concernant le corps électoral, 
M. Benkerourou a fait savoir 
que le nombre d’électeurs 
inscrits au centre de vote 
d’Alicante a atteint 10.070 
électeurs et électrices, dont 
194 nouveaux inscrits répartis 

à travers les sept bureaux de 
vote, dont Alicante avec 3.873 
électeurs, Valence (2.555), 
Murcie (1.477), Séville (477), 
Almeria (533), Malaga (333) et 
Castellon (822).
Pour sa part, le représentant de 
l’ANIE à Alicante, Mustapha 
Yettou, a indiqué que l’opération 
électorale a été organisée au 
niveau du Consulat d’Algérie à 
Alicante, de la révision des listes 
électorales jusqu’à la délivrance 
dès la carte d’électeur et son 
envoi aux concernés.
Il a ajouté que, dans le cadre 
de la préparation de l’opération 
électorale, trois simulations 
ont été réalisées entre l’ANIE 
et ses délégués à l’étranger, en 
collaboration avec le ministère 

des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, la dernière en date 
ayant été effectuée, le 28 août 
dernier, pour s’enquérir des 
conditions réunies au sein 
des bureaux de vote pour 
accueillir les électeurs parmi la 
communauté nationale.
Dans le cadre de la campagne 
électorale, des rencontres de 
proximité ont été organisées 
par des représentants des 
trois candidats en lice pour 
la Présidentielle au niveau 
d’Alicante et Valence, en plus 
de l’organisation de campagnes 
de sensibilisation, sous la 
supervision d’associations, 
sur l’importance d’une forte 
participation à cette échéance.

Les membres de la communauté 
nationale établie à l’étranger 
commenceront, à partir de 

lundi, à voter dans le cadre de la 
Présidentielle du 7 septembre à 
laquelle trois candidats sont en lice.
D’après les chiffres de l’Autorité 
nationale indépendante des élections 

(ANIE), le corps électoral de la 
communauté nationale à l’étranger 
compte 865.490 électeurs (45% 
de femmes et 55% d’hommes), le 
nombre de ceux âgés de moins de 40 
ans étant à 15,43%.
L’ANIE se charge de l’encadrement 
de ce corps électoral à l’étranger à 

travers 117 commissions réparties 
comme suit: 18 en France, 30 dans 
le reste des pays européens, 22 
dans les pays arabes, 21 dans les 
pays africains et 26 en Asie et en 
Amérique.
L’article 132 de la loi organique 
relative au régime électoral 

stipule que “le président de 
l’ANIE, en collaboration avec les 
représentations diplomatiques et 
consulaires à l’étranger, ainsi que 
les délégations concernées peut, 
par décision, avancer de cent-vingt 
(120) heures la date d’ouverture du 
scrutin”.
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Renouveler la confiance au candidat indépendant 
M. Abdelmadjid Tebboune pour la poursuite 

du développement global

Présidentielle :
Hassani Cherif s’engage à créer 

de nouvelles opportunités 
de développement

Youcef Aouchiche 
s’engage depuis Bouira 

à prendre en charge 
les préoccupations 

des citoyens

M. Brahim Merad, 
directeur de 
campagne du candidat 

indépendant M. Abdelmadjid 
Tebboune, a appelé, au cours 
d’une activité de proximité 
dans la wilaya de Biskra et d’un 
meeting populaire à Tébessa, 
à renouveler la confiance au 
candidat indépendant pour la 
poursuite du développement 
global.
Le renouvellement de la confiance 
au candidat indépendant M. 
Abdelmadjid Tebboune lui 
permettra de “poursuivre 

l’œuvre de développement 
global, notamment dans les 
domaines économique et social”, 
a souligné M. Merad lors 
d’échanges avec des citoyens 
dans les communes de Biskra, El 
Kantara et Zeribet El Oued, dans 
le cadre de la 17ème journée 
de la campagne électorale de la 
présidentielle du 7 septembre.

Merad a ajouté que le programme 
de M. Tebboune “comprend le 
soutien aux secteurs de la santé 
et de l’habitat, l’amélioration 
des conditions de vie des 
citoyens, la transformation de 
plusieurs agglomérations en 
wilayas au titre d’un projet qui a 
initialement concerné les régions 
sud et les hauts plateaux”, outre 
“la possibilité pour les jeunes 
d’investir dans les secteurs de 
l’agriculture et de l’industrie”.
Lors d’un meeting populaire 
qu’il a animé à la salle de 
conférences “Martyr Abbad-

Zine” à Tébessa, M. Merad a 
présenté le programme électoral 
du candidat indépendant 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
notamment son engagement à 
“créer 450.000 emplois pour 
réduire le taux de chômage, 
poursuivre l’augmentation des 
salaires et réaliser de grands 
projets structurants”.
Il a appelé, depuis les wilayas 
de Biskra et de Tébessa, les 
citoyens à voter en faveur 
du candidat indépendant M. 
Abdelmadjid Tebboune pour 
“garantir la poursuite du 

processus d’édification de 
l’Algérie nouvelle”.
Pour rappel, M. Merad avait 
présidé, vendredi soir, un 
meeting populaire à la salle 
omnisports du complexe sportif 
du 1er-Novembre 1954 de 
Batna, au cours duquel il a 
rappelé les différents acquis 
du pays et les réalisations 
accomplies durant le premier 
mandat de M. Abdelmadjid 
Tebboune, notamment dans les 
domaines de l’investissement et 
du désenclavement des régions 
isolées à travers le pays.    

Le candidat du Mouvement 
de la société pour la paix 
(MSP) à la Présidentielle 

du 7 septembre prochain, 
M.Abdelaali Hassani Cherif, a 
affirmé, samedi depuis la wilaya 
de Bordj Bou Arreridj, que 
son programme électoral avait 
pour objectif d’exploiter les 
opportunités disponibles pour le 
développement et la prospérité 
du pays.
Animant un meeting à la 
salle “Bachir El Ibrahimi” au 
centre-ville, au 17e jour de 
la campagne électorale, M. 
Hassani Cherif a indiqué que 
son programme électoral “est 
axé sur l’investissement dans 
les opportunités disponibles et 
ouvertes au peuple algérien, pour 
créer de nouvelles opportunités 
de développement”.
Dans ce contexte, il a souligné 
que la wilaya de Bordj Bou 
Arreridj “est à même de devenir 
un pôle industriel important, 
si les obstacles auxquels 
l’investissement fait face sont 
levés”, s’engageant, en cas de 
son élection à la magistrature 
suprême, à “assurer un 

environnement propice à 
l’investissement à travers 
la réforme administrative, 
l’éradication de la corruption 
et de la bureaucratie, outre 
l’encouragement des jeunes de 
la région à investir et à créer des 
petites et moyennes entreprises 
(PME)”.
Par ailleurs, il a mis l’accent 
sur “l’impératif d’organiser 
le commerce, d’éliminer le 
marché informel et d’obliger 
les entrepreneurs à créer des 
emplois au profit des jeunes”.
Par ailleurs, M. Hassani Chérif 
a souligné que son programme 
“constitue une opportunité 
pour consolider les valeurs 
et les constantes du peuple, 
de promouvoir le rôle de ces 
dernières dans la pratique 
politique mais aussi de proposer 
des alternatives solides et 
sérieuses, tout en continuant 
à œuvré pour concrétiser la 
transition démocratique et la 
pluralité, instaurer une culture du 
dialogue et établir un partenariat 
politique capable d’opérer le 
changement”.
Le programme du candidat 

du MSP prévoit également 
“une adaptation à la transition 
numérique et scientifique, la 
valorisation de l’intelligence 
collective des compétences 
algériennes tant à l’intérieur 
qu’à l’extérieur du pays, et la 
consécration de la souveraineté 
et la dignité du citoyen, en vue 
d’une Algérie émergente”.
Et de préciser que son projet 
“s’appuie sur une évaluation 
objective de la réalité algérienne 
et une analyse approfondie des 
différents indicateurs et données 
disponibles, dans le but de 
relever les défis, de prospecter 
les enjeux et d’opérer une 
réforme réelle”.
Hassani Cherif a, par ailleurs, 
souligné que l’Algérie, 
“fermement attachée à ses 
positions en faveur de la 
Palestine et des causes justes 
dans le monde, a besoin d’un 
élan populaire le 7 septembre 
afin de conférer une légitimité 
au prochain président en toute 
liberté et démocratie”, appelant 
les citoyens à voter pour lui 
en vue de lui permettre de 
concrétiser son projet politique.

Le candidat du Front des 
forces socialistes (FFS) 
à la présidentielle du 7 

septembre prochain, M. Youcef 
Aouchiche, a affirmé, dimanche 
depuis la wilaya de Bouira, son 
engagement, s’il est élu, à prendre 
en charge les préoccupations des 
citoyens à travers des “mesures 
concrètes” à même de garantir la 
préservation du pouvoir d’achat.
Animant un meeting au chef-
lieu de la wilaya, au 18e jour 
de la campagne électorale de 
la présidentielle, M. Aouchiche 
a indiqué que les solutions 
proposées dans son programme 
électoral répondaient aux 
“principales revendications 
du peuple algérien”, qu’il a 
promis, s’il est élu, de prendre 
en charge à travers des “mesures 
immédiates et concrètes”.

Parmi ces mesures, M. Aouchiche 
a cité “l’augmentation du salaire 
minimum à 40.000 DA” et “la 
révision des allocations destinées 
aux franges de la société sans 
revenus”, soulignant que la 
préservation du pouvoir d’achat 
des citoyens comptait parmi ses 
“priorités”.
Il s’est également engagé à 
opérer des “réformes” dans le 
secteur de la justice et à conférer 
de “plus larges prérogatives” à 
l’institution législative.
A cette occasion, le candidat 
du FFS a appelé les Algériens 
à “ne pas céder aux discours 
défaitistes” et à “participer 
au changement en allant 
massivement aux urnes le 
7 septembre pour choisir 
leur président pour les cinq 
prochaines années”.
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enseiGneMent PriMAire :

Voici le nouveau programme scolaire de 
la 5eme année pour la rentrée 2024

edUCAtiOn:

Activation du mécanisme de dépôt des demandes 
de transfert numérique à distance des élèves

BAtnA:

L’association “Algérie Verte” lance une vaste 
campagne de boisement en milieu urbain

BlidA:

Ouverture des inscriptions pour le Concours 
national du chant révolutionnaire

Le ministère de l’Éducation 
nationale vient d’approuver 
les nouveaux programmes et 

horaires de la 5e année du primaire, 
en prévision de la prochaine rentrée 
scolaire 2024/2025.
Ces changements s’inscrivent 
dans le cadre de la mise en œuvre 
du nouveau « cinquième »dans sa 
troisième édition, et de l’introduction 
de l’anglais en tant que nouvelle 
matière.
Avec l’ajout de l’anglais, les 
élèves de cinquième année auront 
désormais 25 heures et demie de 
cours par semaine, réparties sur 34 
séances.
Selon le nouveau programme 
détaillé, les élèves étudieront 11 

matières différentes. La langue arabe 
conserve une place importante avec 
06 heures et demie de cours par 
semaine, divisé en 09 séances.
La langue amazighe, quant à elle, 
sera enseignée aux élèves sur un 
volume horaire hebdomadaire de 3 
heures, réparti sur quatre séances de 
45 minutes chacune.
Les langues étrangères occupent 
également une place significative. 
Le français sera enseigné pendant 3 
heures par semaine, soit trois cours 
d’une heure chacun. Tandis que 
l’anglais, nouvelle matière au niveau 
de la 5e année, s’étendra sur une 
heure et demie par semaine, répartie 
en deux séances de 45 minutes.
Les matières scientifiques ne sont 

pas en reste. Le planning détaillé 
indique que les mathématiques 
seront enseignées aux élèves 
pendant 4 heures et demie par 
semaine, réparties en 6 séances (3 
séances d’une heure et 3 séances de 
30 minutes).
Le programme scolaire de la 5ème 
année primaire revu et complété 
pour la rentrée 2024/2025
Quant aux sciences et technologie, 
les élèves bénéficieront d’une heure 
et demie de cours par semaine, soit 
deux séances de 45 minutes chacune.
Les matières littéraires et sociales 
sont également au programme. 
L’éducation islamique, l’éducation 
civique, l’histoire et la géographie 
seront enseignées respectivement 

pendant une heure et demie, 45 
minutes et une heure et demie par 
semaine.
Pour compléter cette offre 
pédagogique, les élèves bénéficieront 
d’une heure de cours d’éducation 
physique et sportive par semaine, 
ainsi que de 45 minutes d’éducation 
artistique (arts plastiques et 
musique).
Cette réforme du programme de la 
5e année primaire vise à offrir aux 
élèves une formation plus complète 
et équilibrée, en tenant compte 
des évolutions de la société et des 
exigences du monde moderne.
L’introduction de l’anglais dès le 
primaire est un choix stratégique 
qui permettra aux élèves algériens 

d’acquérir les compétences 
linguistiques nécessaires pour réussir 
dans leurs études supérieures et leur 
vie professionnelle.
En résumé, les principaux 
changements apportés au programme 
de la cinquième année primaire sont :
• L’introduction de l’anglais 
en tant que nouvelle matière.
• L’augmentation du temps 
d’enseignement pour toutes les 
matières.
• Une répartition plus 
équilibrée des heures de cours entre 
les différentes matières.
• Un accent mis sur les 
compétences clés telles que la 
communication, la résolution de 
problèmes et la créativité.

Le ministère de l’Education 
nationale a annoncé, 
dimanche, l’activation du 

mécanisme de dépôt des demandes 
de transfert numérique à distance 
des élèves d’un établissement 
scolaire à un autre, et ce à partir 
de l’année 2024-2025.
Cette démarche tend à “alléger 
la charge sur les parents et à les 
accompagner dans la prise en 
charge des questions liées à la 
scolarité de leurs enfants, dans les 
meilleures conditions, et s’inscrit 

dans le cadre de l’amélioration 
continue du service public, 
notamment en facilitant la tâche 
aux tuteurs désirant transférer 
leurs enfants d’un établissement 
scolaire à un autre leur épargnant 
ainsi les déplacements fréquents 
aux établissements scolaires”, 
précise le ministère dans un 
communiqué.
“Le mécanisme de dépôt des 
demandes de transfert numérique 
à distance, étant activé à partir de 
cette année scolaire 2024-2025, 

les parents d’élèves n’auront 
qu’à formuler leurs demandes via 
l’espace qui leur est dédié dans le 
système d’information du secteur 
de l’Education nationale, à travers 
le lien: www.awlyaa.education.
dz”.
L’opération est fixée pour la 
période allant de dimanche 8 
septembre au samedi 21 septembre 
2024.
Les élèves concernés par les 
demandes de transfert, sont tenus 
de rejoindre leurs établissements 

scolaires d’origine, à partir du 1e 
jour de la rentrée scolaire, ajoute 
le communiqué.
Les parents d’élèves ayant 
formulé des demandes de transfert 
de leurs enfants seront informés 
des résultats, via le même 

espace, et par l’administration de 
l’établissement scolaire d’origine, 
à la date du 24 septembre 2024. 
Les élèves dont les demandes ont 
étés acceptées doivent rejoindre 
leurs nouveaux établissements 
scolaires, au plus tard, le dimanche 
29 septembre 2024.
Toute demande de transfert des 
élèves d’un établissement scolaire 
à un autre, formulée en dehors du 
système d’information du secteur 
de l’éducation nationale est 
considérée “nulle et sans effet”.

“Algérie verte” a 
lancé, jeudi, une 
vaste campagne de 

boisement des zones urbaines de la 
wilaya de Batna, à partir du chef-
lieu, avec la participation de la 
direction de l’environnement et de la 
conservation des forêts, sous l’égide 
du wali, Mohamed Benmalek.
L’opération de boisement sera 

étendue aux 61 communes de la 
wilaya de Batna pour englober, dans 
un second temps, toutes les wilayas 
du pays dans le cadre de ce projet 
de l’association, entamé dans un des 
quartiers de la capitale des Aurès 
sous le slogan “Verte Algérie”, a 
déclaré Fouad Maâla, président de 
cette association à rayonnement 
national basée à Batna.

M. Maâla, affirmant que l’opération 
sera renouvelée chaque jeudi, a 
indiqué que ce boisement porte sur 
la mise en terre, à travers les rues 
et les cités urbaines, des arbres 
d’ornement, à croissance rapide et 
feuillus pour fournir de l’ombre et 
améliorer l’esthétique des villes tout 
en multipliant les espaces verts.
Pour sa part, le chef de l’exécutif 

local a insisté sur “la nécessité 
d’arroser régulièrement et 
d’entretenir ces arbres, tout en 
assurant un accompagnement de 
cette association dans sa campagne 
de volontariat en milieu urbain, 
effectuée en coordination avec les 
services concernés, notamment 
la conservation des forêts et la 
direction de l’environnement”.

Les inscriptions sont 
ouvertes pour la 
participation à la 5e 

édition du Concours national du 
chant révolutionnaire à Blida, 
a-t-on appris lundi auprès de la 
commission chargée de superviser 
l’organisation de cet événement 
artistique.
Cette 5e édition du genre 
sera organisée dans le cadre 
de la commémoration du 70e 

anniversaire du déclenchement de 
la Révolution du 1er novembre, 
a indiqué le commissaire du 
concours national du chant 
révolutionnaire, Sid Ahmed 

Slimane, également président de 
l’association Rehab, organisatrice 
de l’évènement, en coordination 
avec la Direction de la jeunesse et 
des sports (DJS).
Il a ajouté que ce concours est 
ouvert à tous les jeunes talents 
du pays âgés de 18 à 35 ans, à 
travers l’envoi d’un clip vidéo de 
pas plus de trois (3) minutes sur 
la page Facebook de l’association 
“REHAB”. “La date limite des 

inscriptions est fixée pour la fin 
du mois d’octobre prochain”, a-t-
il précisé.
Ce concours national du chant 
révolutionnaire jouit d’une grande 
popularité auprès des jeunes de 
différentes wilayas du pays, qui 
sont annuellement nombreux à s’y 
inscrire, dans le but de remporter 
l’une des trois premières places 
du podium, qui se voient attribuer 
des sommes d’argent en guise 

d’encouragement, selon la même 
source.
M. Sid Ahmed Slimane a encore 
précisé que l’évaluation des 
performances des participants à 
ce concours national, dont la 5e 
édition sera dédiée au poète de 
la Révolution, Moufdi Zakaria, 
sera confiée à un jury composé 
de personnalités artistiques de 
renom, dont Kouider Bouziane et 
Dounia Al-Djazairia.
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Projet  algéro-qatari Baladna  :
Lancement mardi prochain des travaux de réalisation 
du projet Baladna pour la production de lait en poudre 

Sonelgaz lance sa première usine de bornes de recharge 
pour véhicules électriques en Algérie

BriCs :
L’Algérie autorisée à rejoindre la Nouvelle Banque 

de Développement

Le projet algéro-qatari 
Baladna pour la 
production de lait en 

poudre verra le lancement de 
ses travaux mardi prochain. 
Cette annonce a été faite par le 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Youcef 
Cherfa, lors de l’ouverture des 
rencontres nationales avec les 
investisseurs bénéficiaires de 
terres agricoles dans le cadre du 
droit de concession, organisées 
à Alger ce dimanche.
Le projet Baladna, fruit d’un 
partenariat entre la société 
qatarie éponyme et l’État 

algérien, représenté par le Fonds 
national d’investissement 
(FNI), se déploiera sur une 
superficie impressionnante de 
117.000 hectares.
Cette initiative comprend 
trois pôles principaux, 
chacun englobant une ferme 
de production de céréales 
et de fourrage, une ferme 
d’élevage de vaches laitières 
et de production de viande, 
ainsi qu’une usine dédiée à la 
production de lait en poudre.
Le forage pour la prospection 
d’eau, prévu pour commencer 
ce mardi, marquera le début 

concret des travaux.
Le projet Baladna est conçu 
pour répondre à un besoin 
stratégique de l’Algérie : 
réduire sa dépendance aux 
importations de lait en poudre. 
Une fois achevé, il permettra 
de couvrir 50 % des besoins 
nationaux en cette matière 
première essentielle.
Outre la production de lait, le 
projet contribuera également 
à l’approvisionnement du 
marché en viande rouge et au 
renforcement du cheptel bovin 
national.

L’entreprise algérienne 
des industries 
électriques et gazières, 

filiale du groupe Sonelgaz, 
fait un pas important dans 
la transition énergétique en 
Algérie. Conformément aux 
engagements pris par l’État, 
Sonelgaz a récemment annoncé 
la création d’une usine dédiée à la 
fabrication de bornes de recharge 
pour véhicules électriques.
Ce projet s’inscrit dans le cadre 
des efforts nationaux pour 
soutenir la politique de transition 
énergétique.
Des perspectives d’exportation 

vers d’autres marchés
Cette initiative ne se limite pas 
au marché national. En effet, Le 
groupe Sonelgaz a déjà signé 
un premier contrat qui prévoit 
l’exportation de 433 bornes 
de recharge de différentes 
puissances, notamment :

•des bornes de recharge moyenne 
capacité (60 kW) ;
•et des bornes de recharge rapide 
(322 kW).
Il exportera ces équipements de 
pointe vers la Libye et l’Italie, 
marquant ainsi le début d’une 
nouvelle ère de coopération 
énergétique internationale pour 
l’Algérie.
Sonelgaz ne compte pas s’arrêter 

là. L’entreprise est en phase 
avancée de négociations pour 
signer de nouveaux contrats 
d’exportation de ses bornes 
de recharge. Ces discussions 
concernent plusieurs pays 
européens ainsi que des nations 
du Moyen-Orient, témoignant 
du potentiel compétitif des 
produits algériens sur le marché 
international.

Bornes de recharge pour 
véhicules électriques produites 
par Sonelgaz en Algérie

Fabrication nationale : 
Un taux d’intégration 

en hausse
Sonelgaz fabrique ces bornes de 
recharge en Algérie avec un taux 
d’intégration nationale de 58 %, 
un chiffre déjà significatif qui 
pourrait augmenter dans les mois 
à venir, alors que l’entreprise 
s’efforce d’incorporer davantage 
de composants locaux dans ses 
produits.
Cette stratégie témoigne de 
l’engagement de l’entreprise 
à soutenir et à développer 
l’industrie nationale tout 
en répondant à la demande 
croissante en infrastructures 
pour véhicules électriques.

Un programme national 
ambitieux pour 2024

Pour rappel, Sonelgaz a lancé 

un appel d’offres visant la 
réalisation d’un programme 
national prévoyant l’installation 
de 1 000 bornes de recharge 
électrique d’ici à la fin de l’année 
2024.
Dans le cadre de ce projet, 
l’Agence Nationale pour la 
Promotion et la Rationalisation 
de l’Utilisation de l’Énergie 
(APRUE) contribue au 
déploiement des véhicules 
électriques sur le marché 
national en mettant en place 
des mesures incitatives pour les 
concessionnaires automobiles 
afin de faciliter l’introduction de 
ces véhicules écologiques.
D’autres initiatives sont 
également en préparation, 
illustrant la volonté claire de 
l’Algérie de développer ce 
secteur stratégique et de diminuer 
sa dépendance aux carburants 
polluants.

L’Algérie a officiellement 
été admise comme 
membre de la Nouvelle 

Banque de Développement 
(NBD) des BRICS, une 
institution multilatérale créée 
par les économies émergentes du 
Brésil, de la Russie, de l’Inde, 
de la Chine et de l’Afrique du 
Sud. Cette annonce, faite par la 
présidente de la NBD, Dilma 
Rousseff.
En effet, en marge de la neuvième 
réunion annuelle de la NBD à 
Cape Town, Dilma Rousseff, 
présidente de la Nouvelle Banque 
de Développement, a confirmé 
l’autorisation de l’adhésion de 
l’Algérie à la banque.
« Nous avons un processus pour 
autoriser de nouveaux membres à 
rejoindre la banque… L’Algérie 

a été autorisée à devenir membre 
de la banque, » a déclaré 
Rousseff aux journalistes.

Qu’est-ce que les BRICS 
et la Nouvelle Banque 
de Développement ?

Les BRICS forment un groupe 
de cinq grandes économies 
émergentes : le Brésil, la Russie, 
l’Inde, la Chine et l’Afrique 
du Sud. Ce bloc, créé pour 
promouvoir la coopération 
économique et politique, 
représente aujourd’hui plus de 
40 % de la population mondiale 
et une part importante du 
commerce international.
En 2015, ces pays ont alors 
créé la Nouvelle Banque 
de Développement (NBD) 
pour financer des projets 
d’infrastructure et de 

développement durable dans 
les pays membres et d’autres 
économies émergentes.
La New Development 
Bank (NDB), ou Banque de 
développement des BRICS, 
a été fondée en 2015 par les 
pays BRICS pour financer des 
projets d’infrastructure et de 
développement durable dans 
leurs pays et d’autres économies 
émergentes.
Son objectif principal est donc 
de favoriser une croissance 
économique équilibrée et 
de réduire la dépendance 
aux institutions financières 
internationales comme le FMI 
et la Banque mondiale, souvent 
vues comme dominées par les 
pays occidentaux.



Le wali Abdelkader Djellaoui, préside une rencontre spéciale 
rentrée scolaire

AnnABA / edUCAtiOn nAtiOnAle

Vingt (20) établissements scolaires seront réceptionnés

AnnABA / Présidentielle

La daïra d’El Hadjar mobilise 30 centres
 de vote pour les élections du 07 septembre 2024

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
a présidé,  hier, une 

rencontre spéciale pour la 
rentrée scolaire tenue  au niveau 
de la faculté d’El Bouni. Une 
présentation complète et détaillée 
sur le secteur de l'éducation 
nationale a été présentée par le 
Directeur de l'Éducation sur la 
situation du secteur en général, 
des préparations spéciales 
pour la prochaine entrée, les 
structures en cours d'utilisation 
et les installations en cours 
d'achèvement, ainsi qu’un 
exposé des structures éducatives 
qui seront réceptionnées lors de 
l'entrée scolaire 2024/2025, en 
sus, du  sujet inhérent à la prime  
de solidarité scolaire, le transport  
scolaire, la restauration, et les 
manuels scolaires.  
La parole a été ensuite 

donnée aux participants  et les 
directeurs des établissements 
d'enseignement pour présenter 
leurs préoccupations et 
suggestions portant amélioration 
des conditions scolaires.Il 
convient de noter que la wilaya 
a bénéficié d'une subvention 
exceptionnelle pour réhabiliter 
les écoles primaires, ce qui 
lui a permis de parrainer 202 

écoles impliquées dans 111 
opérations et de réaliser 85 
terrains de jeux pour offrir des 
espaces de sport scolaire. Lors 
des échanges de discussion, , le  
wali a confirmé que la plupart 
des interventions ont clarifié 
l'incapacité pour certaines 
communes à accompagner 
les écoles primaires, malgré 
toutes les capacités mises à leur 

disposition par la wilaya.  Ainsi, 
une institution nationale avec 
ses succursales a été désignée 
pour gérer les écoles primaires.
La situation et l'état des collèges 
nécessitent une reconsidération 
et une réhabilitation, donc des 
coûts financiers importants. Des 
fiches techniques doivent être 
établies en coordination avec les 
directeurs des collèges et lycées, 

précisant toutes les informations 

afin d’évaluer le coût nécessaire.
 Le wali  a également appelé les 

directeurs des établissements 

d'enseignement situés dans les 

centres électoraux à participer à 

la campagne de nettoyage de ces 

centres électoraux ainsi que de 

leurs abords. 

Les nouveaux 
établissements 
d'enseignement du niveau 

primaire qui devraient être 
réceptionnés,lors de la prochaine 
rentrée scolaire, sont au nombre 
d’une vingtaine, dont des 
groupes, des extensions et des 
cantines scolaires. Une enveloppe 
financière d’un montant estimé à 
42 millions DAa été allouéeainsi 
que la réalisation de six (06) 
CEM  ayant nécessité une 
couverture financière estimée 

à 790 millions DZD, en sus 
d’un lycée avec une couverture 
financière estimée à 480 millions 
DZD.Ces nouvelles structures 
scolaires visent à améliorer 
laqualité de l'éducation en 
offrant des conditions éducatives 
appropriées aux élèves. Cet 
apport en infrastructures scolaires 
contribueracertainement à 
réduire la surcharge  des classes, 
à améliorer les conditions 
d'enseignement et à promouvoir 
un environnement éducatif 
stimulant et sûr.

A quelques jours des 
élections présidentielles 
du 07 septembre 2024, 

les services de la daïra d’El 
Hadjaront tout prévu pour 
assurer la préparation des centres 
de vote sous leur juridiction. 
Ces préparatifs se sont 
particulièrement intensifiés dans 
les communes d’El Hadjaret 
de Sidi Amar, où les autorités 
locales veillent à ce que chaque 
centre soit entièrement prêt à 
accueillir les électeurs.
Conformément aux directives 
du premier responsable de 
l’exécutif de la wilaya d’Annaba, 
la daïra d’El Hadjara mobilisé 
ses équipes pour mener des 
inspections sur le terrain. Ces 
sorties ont pour but de vérifier 
l’état de préparation des centres 

de vote, et de s’assurer que tous 
les équipements nécessaires 
soient installés pour permettre 
des conditions d’accueil 
optimales des électeurs. 
En ce qui concerne la daïra d’El 
Hadjar, 30 centres de vote ont 
été préparés, répartis entre les 

communes d’ElHadjar et de 
Sidi Amar. Plus précisément, 
11 centres pour ElHadjar, et 
19 centres qui sont fin prêts à 
Sidi Amar. Ces centres ont été 
équipés de manière à garantir 
une organisation fluide et 
transparente du processus 

électoral, permettant ainsi 
aux citoyens de voter dans les 
meilleures conditions possibles.
Les services de la Daïra, à 
travers leur page officielle ont 
publié l’état de préparation des 
centres de vote. Ces publications 
incluent des aperçus des salles 
de vote, numérotées et prêtes à 
accueillir les électeurs, ainsi que 
des installations telles que les 
centres Hajouj Mohamed et 1er 
Novembre à Sidi Amar, ou encore 
les centres WastaniAbdrahman « 
Al-Basaer » et AinouzAbd Aziz 
à El Hadjar.
Ces préparatifs minutieux 
s’inscrivent dans un effort plus 
large pour garantir un déroulement 
transparent et équitable des 
élections présidentielles dans 
toute la wilaya d’Annaba. Les 
responsables locaux misent sur 

une participation massive des 
citoyens à ce scrutin crucial, 
où ils auront l’opportunité de 
choisir le futur président de la 
République.
Il est à noter que, quelques 
jours avant le scrutin, et 
conformément aux instructions 
du Wali d’Annaba, un meeting 
s’est tenu entre les autorités de 
la daïra et les services de sécurité 
pour finaliser les préparatifs 
logistiques nécessaires. Tous les 
moyens ont été mis en œuvre 
pour s’assurer que les centres 
de vote soient prêts à accueillir 
les électeurs de El-Hadjaret Sidi 
Amar le jour de l’élection, en 
espérant une forte mobilisation 
des habitants de la région pour ce 
rendez-vous national.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

S.Y
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séCUrité À el BOUni:

Les forces de l’ordre veillent
 au bien-être des citoyens

AnnABA / GendArMerie nAtiOnAle

En prévision de la rentrée scolaire :  
Mise en place d’un dispositif 

spécial de sécurité préventive

AnnABA / sÛreté de WilAYA 
d’el BOUni

Dix-huit (18) personnes arrêtées 
et une quantité importante 

de drogue saisie 

Installation de caméras de 
surveillance à la clinique infantile 

“Sainte Thérèse’’

CHU- AnnABA

Démenti

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité en milieu urbain, 
les services de sécurité de la 

daïra d’El Bouni ont mené une vaste 
opération policière mercredi dernier. 
Cette intervention s’est concentrée sur 
le secteur de la première sûreté urbaine 
d’El Bouni, avec pour objectif de 
renforcer la sécurité et la tranquillité des 
citoyens.
Lors de cette opération, 60 personnes 
ont été contrôlées, ainsi que 45 
véhicules et 12 motos. Parmi les 
personnes contrôlées, six (6) individus 

recherchés par les autorités judiciaires 
ont été arrêtés. En outre, quatre (4) 
contraventions pour infractions au code 
de la route ont été émises, et trois (3) 
motos ont été saisies.
Les services de sécurité de la wilaya 
d’Annaba poursuivent leurs opérations 
avec la même détermination et 
conviction, couvrant divers secteurs 
pour garantir la sécurité et le bien-
être des citoyens, tout en rappelant la 
disponibilité des numéros d’urgence 
(17, 48 15, 104) ainsi que l’application 
« Allo Chorta » pour toute assistance ou 
signalement  de méfaits.

La Gendarmerie nationale   du 
Groupement d’Annaba a mis en 
place un dispositif opérationnel 

spécial dont l’objectif principal est 
d’assurer la sécurité préventive et la 
sérénité des citoyens et de leurs biens. 
En effet, les services compétents de la 
gendarmerie  d’Annaba  ont concocté un 
plan de sécurité pour garantir la sécurité   
à l’occasion de la reprise scolaire prévue 
pour très prochainement. Ce plan de 
sécurité sera exécuté par des brigades 
opérationnelles fixes et mobiles pour 
sécuriser les enfants et les enseignants  

et instaurer un climat de quiétude. Les 
grands axes routiers qui connaissent une 
influence importante seront surveillés 
de près, d’autant que les risques et les 
dangers des accidents de la circulation 
restent énormes en ces temps où 
l’hécatombe routière n’a jamais été 
aussi significative, avec des dizaines 
de décès chaque jour. Ces derniers  
profitant des moments de contrôle  des 
véhicules  ont interpelé les usagers de la 
route pour « qu’ils respectent le code de 
la route et éviter l’excès de vitesse et les 
dépassements dangereux», principales 
causes des dramesenregistrés sur les 
routes.

C’est dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité, sous 
toutes ses formes que la 

sûreté de wilaya d’Annaba relevant de 
la troisième sûreté urbaine d’ElBounia 
réussi, lors des opérations policière 
durant les 10 derniers jours,à arrêterdix-
huit (18)individus impliqués dans le 
trafic de drogue et de psychotrope.Les 
éléments de la sûreté d’El Bouni ont pu 
s’emparer de près de 120 comprimés 
psychotropes, une quantité de cannabis 
ainsi que de la cocaïne(drogue dure).
La lutte contre le trafic de drogue 

demeure une priorité absolue pour les 
autorités, qui tentent de réprimer les 
réseaux de distribution et de déstabiliser 
les agissements des trafiquants. Le mis 
en cause a été présenté, par devant le 
magistrat du parquet de la cour de justice. 
Cette arrestation et la saisie significative 
de la drogue démontrent l’efficacité 
des opérations de lutte contre le trafic 
de drogue dans la région d’Annaba. 
Les autorités demeurent vigilantes et 
sont déterminées à éradiquer ce fléau, 
dans le but de protéger la société des 
conséquences dévastatrices du commerce 
illicite de la drogue et de substances 
psychotropes.

Dans le cadre des efforts de la 
Direction Générale du Centre 
Hospitalier Universitaire  Annaba, 

visant à renforcer la sécurité au sein des 
établissements de santé, des caméras de 
surveillance avancées ont été récemment 
installées dans toutes les chambres, 
unités et abords internes et externes de la 
clinique pédiatrique ‘’Saint Thérèse’’ et ce 
dans le cadre de sa stratégie globale visant 
à améliorer la qualité des soins de santé 
et à assurer la sécurité des patients et des 
travailleurs.Ces mesures contribueront 
à renforcer la protection des stocks 

vitaux de médicaments, de fournitures et 
dispositifs médicaux sensibles, réduisant 
ainsi les risques de vol ou d’agressions.  
Les caméras assurent également une 
surveillance continue des installations 
médicales et hospitalières internes et 
externes, ce qui contribue à protéger les 
enfants malades résidant dans la clinique 
et à assurer leur sécurité à tout moment.  
De plus, les caméras aident à surveiller 
le flux de travail quotidien et à s’assurer 
que tous les employés respectent les 
normes professionnelles et les procédures 
en vigueur, garantissant ainsi un 
environnement de travail organisé et sûr.

Suite à l’article inséré dans notre 
édition n°3878 du Dimanche 01 
Septembre 2024 intitulé ‘’ CHU/ 

Annaba – le calvaire des malades aux 
urgences continue’’, la rédaction du 
quotidien Seybouse times a été rendue 
destinataire d’un démenti émis par la 
direction de l’institution hospitalière que 
nous publions ci-après dans toute son 
intégralité : 

La rédaction 

S.Y

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Sihem Ferdjallah

Lundi 02 Septembre 2024
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ANNABA / PROTECTION CIVILE :  

Exercice de formation de l’équipe de reconnaissance et de 
sauvetage en milieu accidentés 

La protection civile 
d’Annaba a récemment 
renforcé ses capacités 

opérationnelles en menant des 
exercices quotidiens de formation 
pour son équipe spécialisée 
dans la reconnaissance et le 
sauvetage en milieu difficile. 
Ces entraînements sont conçus 

pour garantir une préparation 
optimale des équipes face à 
divers scénarios d’intervention.
Lors de ces sessions, les membres 
de la brigade de reconnaissance et 
de sauvetage s’exercent dans des 
conditions variées et complexes, 
en simulant des obstacles qu’ils 
pourraient rencontrer sur le 
terrain. Ces exercices incluent 

des simulations d’incidents dans 
des environnements accidentés, 
permettant aux intervenants de 
perfectionner leurs compétences 
en matière de gestion des crises 
et d’utilisation d’équipements 
spécialisés.
L’objectif principal de ces 
formations est d’assurer 
une réactivité maximale et 

une efficacité accrue lors 
des interventions réelles. En 
s’exerçant régulièrement dans 
des conditions difficiles. Les 
équipes de la protection civile 
s’assurent de leur aptitude à 
gérer des situations d’urgence 
complexes et de garantir la 
sécurité des citoyens dans toutes 
les circonstances.

ANNABA / COMMERCE   

Un nouveau marché de proximité en projet à Aïn El Berda 

Les autorités locales ont 
prévu la création d’un 
nouveau marché de 

proximité dans la commune 
d’Aïn El Berda. Une commission 
technique a été récemment 
instituée pour prospecter un site 
idéal pour la réalisation de ce 
projet, qui sera financé sur le 
budget de la wilaya.
Cette initiative fait suite à la 
dernière visite du wali et des 
échanges avec les représentants 
de la société civile, ainsi que 
le comité de la ville d’Aïn Ell 
Berda. Au cœur des discussions, 
l’absence d’un marché de 
proximité, une préoccupation 

majeure des habitants de cette 
localité. A cet effet,
un bureau d’études a présenté 
le projet en détail. En présence 
du président de l’APC et de 
la commission de la wilaya, 
une étude approfondie a été 
menée pour évaluer l’assiette 
foncière proposée. Cette étude a 
permis d’identifier les éventuels 
obstacles tout en proposant 
des solutions adaptées pour les 
surmonter.
La construction de ce marché de 
fruits et légumes est désormais 
perçue comme une nécessité 
vitale pour répondre aux besoins 
de la population locale. En effet, 
ce projet est censé alléger la 
pression sur la commune, en 

particulier en désengorgeant 
le centre-ville, où l’absence de 
structures commerciales adaptées 
se fait cruellement sentir.
Le futur marché, qui pourrait 
accueillir jusqu’à une centaine  de 
commerçants, s’étendra sur une 
large superficie située au cœur 
de la ville. Sa proximité avec 
plusieurs quartiers résidentiels en 
fait un emplacement stratégique. 
En plus de répondre à un 
besoin économique, ce marché 
vise également à éradiquer le 
commerce informel, devenu 
omniprésent dans la commune 
en raison du manque d’espaces 
commerciaux adéquats et du 
taux de chômage élevé parmi les 
jeunes.

Ces derniers, souvent contraints 
de vendre des fruits et légumes 
dans les rues et ruelles à l’aide de 
charrettes et d’étals improvisés, 
devraient ainsi trouver dans ce 
nouvel espace un cadre structuré 
pour exercer leurs activités. 

Ce projet d’envergure s’inscrit 
dans une démarche globale 
d’amélioration de la qualité de 
vie à Aïn El Berda. Il offre une 
réponse tangible aux attentes des 
habitants tout en contribuant à 
dynamiser l’économie locale. 

ANNABA / EHS ‘’ABDALLAH NOUAOURIA’’  

Installation d’une cellule de surveillance sur le virus WEST NIL

Dans le cadre de la mise en 
œuvre des instructions 
du Ministère de la 

Santé et de la Direction de la 

Santé et de la Population de la 

wilaya d’Annaba, des mesures 

préventives ont été prises contre 
la maladie à virus de la fièvre 
du Nil occidental ( west nil) . 
En effet, sous la supervision 
du directeur de l’établissement 
hospitalier ‘’Nouaouria 
Abdallah’’ d’El Bouni, une 
cellule de surveillance de la 

fièvre du Nil occidental a été 
installée pour suivre et détecter à 
l’avance tout cas signalé au sein 
de l’établissement hospitalier, 
à l’effet de combattre cette 
maladie à temps. A noter que  
le virus West Nile (ou virus du 
Nil occidental) est transmis à 

l’homme par les moustiques. 
Il entraîne une fièvre brutale, 
parfois associée à des 
complications neurologiques 
qui peuvent être sévères 
chez de nombreuses espèces 
animales. Depuis sa première 
identification en Afrique de 

l’Est, le virus a été identifié 
sur l’ensemble des continents. 
Aujourd’hui, il est endémique 
dans le pourtour méditerranéen, 
en Europe centrale et en 
Amérique du Nord où il est 
responsable de cas humains 
mortels.

S.Y

S.Y
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ANNABA / ENVIRONNEMENT :  

L’association “Green bike’’ tire la sonnette d’alarme 
La plage Rezgui Rachid dans un piteux état

À travers ses réseaux 
sociaux et à l’appui 
des photos publiées, 

l’association ‘’Green bike’’ a tiré 

la sonnette d’alarme concernant 

les déchets retrouvés par les 

bénévoles au niveau de la plage 
Rezgui Rachid (Ex-St Cloud). 
Green Bike a dénoncé les 
comportements irresponsables de 
certains individus sur nos plages. 
Sous le slogan « tu  jettes, tu paies  
», elle exprime son indignation 

face à l’accumulation de déchets 
et aux actes de pollution qui 
dégradent le littoral. Cette 
situation nuit non seulement à 
la biodiversité marine, amoche 
l’aspect des plages. Green Bike 
en appelle à la responsabilité et 

au civisme de chacun et à une 
prise de conscience collective 
pour préserver nos plages. Il est 
essentiel que chacun adopte des 
comportements respectueux de 
l’environnement et participe 
activement au nettoyage des 

plages pour garantir un avenir 
sain à nos écosystèmes côtiers, 
selon l’association Green Bike. 

Imen.B

ANNABA / ASSOCIATION ‘’KAFEL EL YATIM’’  

Appel au don de trousseaux scolaires

En prévision de la  prochaine 
rentrée scolaire, fixée pour 
le 22 du mois en cours, 

par le ministère de l’Education 
nationale, l’association ‘’Kafel El 
Yatim’’ de la wilaya d’Annaba, a 

lancé, une campagne de collecte 
de dons au profit des enfants 
orphelins et aux plus démunis, 
pour leur permettre, d’avoir une 
rentrée scolaire sereine, sans 
en être dans le besoin, mais 
surtout avec fierté et dignité. En 

effet, poursuivant ses activités 
de bienfaisance, d’aide et 
d’assistance aux orphelins, 
l’association vient de lancer un 
appel au don via les réseau sociaux  
pour trousseaux  scolaires au profit 
des enfants orphelins, le but étant 

de pouvoir, avec ce petit geste, 
contribuer à donner du confort à 
ces enfants. Fort heureusement, 
que des associations caritatives 
viennent au chevet de cette frange 
de la société, à l’instar de «Kafel 
El Yatim», qui n’hésite pas à leur 

venir en aide pour leur permettre 
d’effectuer une rentrée scolaire 
dans de bonnes conditions. A 
noter que le siège de l’association 
se situe au niveau de la cité 
‘’Oued Forcha’’ à proximité de 
l’annexe de l’APC.

Imen.B



Face à la mpox, l’Unicef lance un appel d’offres pour obtenir 
des vaccins

Après la cyberattaque contre l’université Paris-Saclay, 
une rentrée « système D »

La recrudescence de la 
maladie en Afrique, qui 
touche la République 

démocratique du Congo et 
d’autres pays du continent, et 
l’apparition d’un nouveau variant, 
ont poussé l’OMS à déclencher 
le 14 août son plus haut degré 
d’alerte sanitaire mondiale, selon 
le monde fr.
L’Unicef a annoncé, samedi 
31 août, avoir lancé « un appel 
d’offres d’urgence » afin d’obtenir 
des vaccins contre la mpox pour 
pouvoir aider les pays les plus 
durement touchés. « En fonction 
de la demande, de la capacité de 
production des fabricants et des 
financements, des accords portant 
sur un maximum de douze millions 
de doses en 2025 peuvent être mis 
en place », a déclaré l’Unicef dans 
un communiqué, diffusé avec 
l’Organisation mondiale de la 
santé, l’Alliance du Vaccin Gavi 

et l’Africa CDC (Centre africain 
de contrôle et de prévention des 
maladies). Cet « appel d’offres 
d’urgence est conçu pour garantir 
un accès immédiat aux vaccins 
disponibles contre le mpox ainsi 
que pour accroître la production », 
précise le communiqué.
Dans le cadre de cet appel d’offres, 
l’Unicef souhaite mettre en place 
des accords d’approvisionnement 
lui permettant d’acquérir et de 
distribuer les vaccins « sans 
délai, une fois que les pays et 
les partenaires auront assuré le 
financement, confirmé les besoins 
et leur niveau de préparation, et 
que les exigences réglementaires 
pour l’acceptation des vaccins 
seront en place ».
La recrudescence de la mpox en 
Afrique, qui touche la République 
démocratique du Congo (RDC) 
et d’autres pays du continent 
(notamment le Burundi, le 

Kenya, le Rwanda et l’Ouganda), 
et l’apparition d’un nouveau 
variant (1b) ont poussé l’OMS à 
déclencher le 14 août son plus haut 
degré d’alerte sanitaire mondiale.
Plus de 200 décès en République 
démocratique du Congo
Plus de 18 000 cas suspects de 
mpox, dont 629 décès, ont été 
signalés cette année en RDC, « qui 
est l’épicentre de la crise », selon 
le communiqué, qui précise que « 
quatre décès sur cinq concernent 
des enfants ». Il existe deux 
grandes familles, dites « clades 
», du virus. Le clade 1 est surtout 
présent en Afrique centrale, dans 
le bassin du Congo. Le clade 2 
circule, lui, plutôt en Afrique de 
l’Ouest. Deux sous-groupes de 
mpox circulent en RDC : le clade 
1a, dans l’ouest du pays et le clade 
1b, dans l’est.
L’OMS recommande l’utilisation 
des vaccins MVA-BN, produit 

par le laboratoire pharmaceutique 
danois Bavarian Nordic, ou LC16, 
de l’entreprise japonaise KM 
Biologics, ou encore le vaccin 
ACAM2000, fabriqué aux Etats-
Unis, lorsque les deux premiers 
ne sont pas disponibles. Le MVA-
BN et le LC16 n’ayant pas encore 
obtenu la « préqualification » 
complète de l’OMS, un processus 

long et complexe, l’organisation a 
lancé un examen d’urgence.
« L’OMS examine actuellement 
les informations soumises par 
les fabricants le 23 août et 
devrait achever son examen en 
vue de l’inscription sur la liste 
des utilisations d’urgence d’ici 
la mi-septembre », indique le 
communiqué.

Le vaisseau amiral de la recherche 
scientifique française, touché par 
une attaque au rançongiciel le 11 
août, n’a pas encore rétabli les 
outils courants de communication 
et de gestion des étudiants. De 
nombreuses données pourraient 
ne pas être récupérées, selon le 
monde fr. 

La rentrée aura bien lieu lundi 2 
septembre à l’université Paris-
Saclay, dans une ambiance 
proche de celle des années 1990 : 
toutes les informations utiles aux 
étudiants seront communiquées 
par voie d’affichage dans les 
couloirs et, en cas de besoin, les 
enseignants responsables de la 

scolarité devraient être joignables 
par téléphone. Au service des 
inscriptions, il faudra faire la 
queue pour remettre, en version 
papier, telle ou telle pièce qui 
viendrait à manquer dans les 
dossiers.
Depuis le 11 août, l’établissement 
tente de se relever d’une 
cyberattaque au rançongiciel, 
un logiciel malveillant qui 
bloque l’accès à des serveurs 
informatiques ou à des fichiers, en 
les chiffrant ou en les supprimant, 
et qui réclame le paiement d’une 
rançon pour en obtenir de nouveau 
l’accès. Une plainte a été déposée 
par la présidence de l’université le 
20 août auprès de la gendarmerie 
de Palaiseau (Essonne). De son 
côté, le parquet de Paris s’est saisi 

de l’affaire dès le 12 août et a 
confié les investigations à l’Office 
anti-cybercriminalité.
L’université française numéro 
un – qui s’est hissée à la 12e 
place du classement de Shanghaï, 
rendu public quatre jours après la 
cyberattaque – n’a été atteinte que 
partiellement, mais au cœur de 
son réacteur : les services centraux 
ainsi que les composantes 
(facultés, IUT, Polytech Paris-
Saclay, observatoire des sciences 
de l’Univers) dont les réseaux 
sont mutualisés. En revanche, 
les services des grandes écoles, 
universités membres associées 
et des organismes nationaux de 
recherche sont indemnes.
Plusieurs laboratoires de 
recherche, dont celui chargé de 

l’antidopage français, y sont 
hébergés, mais pour eux, « les 
effets ont été mineurs », précise le 
parquet au Monde.
Ne pas étendre les dommages
« L’université Paris-Saclay, fidèle 
à ses principes et aux directives 
gouvernementales, n’est pas 
entrée en contact avec les pirates, 
si bien qu’elle ne connaît pas 
leur provenance, ni même le 
montant de la rançon, qu’elle ne 
versera pas », affirme Camille 
Galap, qui a pris les rênes de 
l’établissement le 11 juin et a saisi 
l’Agence nationale de la sécurité 
des systèmes d’information pour 
l’identification des failles ayant 
permis cette cyberattaque.

Le juge Alexandre de Moraes 
avait enjoint, sans succès, à la 
plate-forme de supprimer certains 
comptes problématiques. Chargé 
des principales enquêtes visant 
l’ex-président Jair Bolsonaro, 
le magistrat reproche au réseau 
social de favoriser la propagation 
de fake news. Le milliardaire 
dénonce une entrave à la « liberté 
d’expression », selon le monde 
fr.
« Immédiate, complète et 
intégrale » : trois mots, aussi 
cinglants qu’implacables, ont 
fait tressaillir, vendredi 30 août, 
le plus grand pays d’Amérique 
latine. Alexandre de Moraes, 
juge au Tribunal suprême 
fédéral (TSF), a ordonné la 
suspension au Brésil du réseau 

social X, propriété d’Elon 
Musk. Un nouveau chapitre du 
duel qui oppose aujourd’hui 
le milliardaire à la plus haute 
juridiction brésilienne, mais 
certainement pas son épilogue.
Le magistrat a donné vingt-quatre 
heures à l’Agence nationale des 
télécommunications pour faire 
entrer la mesure en vigueur. 
Ordre a également été donné 
aux fournisseurs d’Internet 
d’« introduire des obstacles 
technologiques » afin d’empêcher 
le fonctionnement de X « sur 
le territoire national », tant sur 
smartphone que sur ordinateur. 
Les internautes récalcitrants, 
qui tenteraient d’user d’un VPN 
afin de contourner l’interdiction, 
encourent une amende de 50 000 

reais (8 000 euros).
Aussi brutale soit-elle, la 
décision est tout sauf une 
surprise et couvait depuis des 
mois, si ce n’est des années. 
Alexandre de Moraes, bête noire 

de l’extrême droite, est chargé 
des principales enquêtes visant 
l’ex-président Jair Bolsonaro 
(2019-2023), ses proches et ses 
partisans. Plusieurs d’entre elles 
concernent la diffusion de fausses 

informations ou l’existence 
de « milices numériques » qui 
utiliseraient divers réseaux 
sociaux pour propager leurs 
messages au Brésil.
Absence de représentant légal
La situation se durcit après le 
8 janvier 2023 et le saccage 
des institutions de Brasilia par 
des milliers de manifestants 
bolsonaristes. Le juge intensifie 
son action et ordonne le blocage 
par les plates-formes en ligne 
des comptes de personnalités 
accusées de menacer la 
démocratie ou d’avoir intenté 
un coup d’Etat… au grand dam 
d’Elon Musk, incarnation des 
libertariens, qui accuse Alexandre 
de Moraes de «censure» et refuse 
d’obtempérer.

Lundi 02 Septembre 2024

International 09SeybouSe Times

Au Brésil, avec la suspension de X, le Tribunal suprême 
fédéral durcit son bras de fer avec Elon Musk



La Russie dit avoir repoussé des attaques
«  massives  » de drones ukrainiens

Début de la campagne de vaccins contre la polio 
dans le centre de la bande de Gaza

Mer de Chine méridionale 

Pékin et Manille s’accusent mutuellement d’avoir causé 
une collision entre garde-côtes

La Russie a affirmé 
dimanche avoir déjoué 
des attaques “massives” 

de drones ukrainiens dans la nuit 
visant 14 de ses régions et la 
capitale Moscou, quelques jours 
après des frappes d’ampleur 
de l’armée russe contre des 
infrastructures énergétiques 
ukrainiennes , selon Arabenews.
L’Ukraine justifie fréquemment 
ces tentatives de frappes sur 
le sol russe contre des cibles 
militaires ou des sites aidant les 
forces russes par le besoin de 
dérégler la logistique de l’armée 
de Moscou, en représailles des 
attaques quotidiennes que ses 
villes et sa population subissent 
depuis février 2022.
D’après le ministère russe de la 
Défense, sa défense antiaérienne 

a abattu au total dans la nuit de 
samedi à dimanche 158 drones 
explosifs ukrainiens au-dessus de 
14 régions, en plus de Moscou.
Le ministère a précisé dans un 
communiqué sur Telegram que 
le plus grand nombre d’entre 
eux (122) a été abattu au-dessus 
des régions de Koursk, Briansk, 
Voronej et Belgorod, toutes 
limitrophes de l’Ukraine.
Deux engins ont été interceptés 
au-dessus de Moscou, la capitale 
située à plus de 500 de kilomètres 
de la frontière entre les deux 
pays, selon cette source.
Les services de secours, cités 
par les agences de presse russes, 
ont fait état d’”un incendie” à la 
raffinerie de pétrole de Kapotnia, 
dans le sud-est de Moscou.
“Un autre drone abattu a 

endommagé un bâtiment 
technique” sur le site, a précisé 
sur Telegram le maire Sergueï 
Sobianine. “Un incendie localisé 

est en cours d’extinction”.
Un responsable local de la région 
de Moscou a par ailleurs déclaré 
que trois drones avaient tenté de 

frapper la centrale électrique au 
charbon de Kachira, sans faire 
“de victimes ni de dégâts”.
Ce n’est pas la première fois que 
Moscou - et sa région - sont visées 
par des attaques ukrainiennes, 
même si celles-ci restent rares.
Le 21 août, elle avait subi “l’une 
des plus importantes” attaques 
venant d’Ukraine, selon Sergueï 
Sobianine, un proche du président 
russe Vladimir Poutine.
Pendant l’été 2023, des engins 
avaient ainsi été détruits au-
dessus du quartier d’affaires de 
la capitale, et en mai 2023, deux 
appareils avaient subi le même 
sort au niveau du Kremlin, en 
plein cœur de Moscou.

La campagne anti-polio a débuté 
dans le centre de la bande de 
Gaza, a annoncé à l’AFP un 
responsable, à la veille d’une 
“pause humanitaire” annoncée 
par l’ONU pour permettre de 
vacciner les enfants malgré la 
guerre qui ravage le territoire 
palestinien depuis près de onze 
mois.
“Des équipes du ministère de la 
Santé, de l’Unrwa et des ONG ont 
débuté samedi la campagne de 
vaccination contre la polio dans 
le centre de la bande de Gaza”, a 
déclaré le docteur Moussa Abed, 
directeur des premiers soins au 
sein du ministère de la Santé du 
gouvernement du Hamas.
Un premier cas de polio a été 

récemment confirmé chez un 
enfant de dix mois dans la bande 
de Gaza, où cette maladie avait 
été éradiquée il y a vingt-cinq 
ans.
En raison de la guerre, 
déclenchée le 7 octobre par 
l’attaque meurtrière du Hamas 
en Israël, l’ONU a envoyé 1,2 
million de vaccins à avaler sous 
forme de gouttes.
Des parents ayant fait procéder 
à la première administration 
orale de deux gouttes -- il faut 
deux doses de vaccin à un mois 
d’intervalle -- ont raconté à l’AFP 
s’être présentés notamment par 
crainte d’épidémies parmi les 
enfants du petit territoire de 2,4 
millions d’habitants quasiment 

tous déplacés depuis le début de 
la guerre.
Aïd Abou Taha, 33 ans, a 
accompagné son fils de onze 
mois. “Je suis venu parce que 
j’ai très peur pour lui”, a-t-il dit 
à l’AFP.
“Cette campagne de vaccination 
contre la polio est très importante 
surtout parce qu’il y a de plus en 
plus de déplacés qui s’entassent 
et qu’il y a des épidémies qui se 
répandent parmi les enfants”, 
a-t-il ajouté.
Bakr Dib, 35 ans, lui, est venu 
faire vacciner ses enfants de 
trois, cinq et huit ans.

La Chine et les Philippines se 
sont mutuellement accusées  
d’avoir délibérément causé 
des collisions entre navires 
de leurs garde-côtes près d’un 
récif disputé en mer de Chine 
méridionale. Cela intervient 
après une série d’incidents dans 
cette zone et de nombreuses 
tensions , selon RFI.
La Chine revendique, au 
nom de raisons historiques, 
la quasi-totalité des îlots de 
la mer de Chine méridionale, 
face à d’autres pays riverains 
(Philippines, Vietnam, Brunei, 
Malaisie), aux prétentions 
rivales. Depuis l’arrivée au 
pouvoir en 2022 du président 
philippin Ferdinand Marcos, 
Manille affirme plus fermement 
ses prétentions de souveraineté 

sur certains récifs disputés, face 
à Pékin qui lui-même n’entend 
pas céder sur ses revendications.
« À 12h06 [4h06 TU], le bateau 

philippin No 9701 est entré 
délibérément en collision avec le 
navire chinois 5205 », a indiqué 
un porte-parole des garde-

côtes chinois Liu Dejun, cité 
par la télévision d’État CCTV. 
Mais selon le porte-parole 
des garde-côtes philippins, 
le commodore Jay Tarriela, 
c’est le navire des garde-côtes 
chinois qui a « directement et 
intentionnellement éperonné » 
le navire philippin BRP Teresa 
Magbanua. Ce bâtiment est 
ancré dans le secteur depuis le 
mois d’avril afin d’affirmer la 
revendication de Manille sur 
cette zone.
Cette collision est le cinquième 
incident avec des navires chinois 
ce mois-ci, a ajouté Jay. Tarriela. 
Pour sa part, le porte-parole 
du Conseil maritime national 
philippin Alexander Lopez a 
déclaré qu’un rapport sur ce 
dernier affrontement serait 

envoyé au ministère philippin 
des Affaires étrangères.
 « Nous prenons cela très au 
sérieux, a déclaré Alexander 
Lopez lors d’un point de presse. 
Nous sommes là sur une base 
légale parce que c’est notre 
territoire. Nous n’avons pas 
besoin de demander la permission 
d’être sur notre propre territoire 
», a-t-il ajouté.
Selon le porte-parole chinois, 
l’incident s’est produit lors 
d’une patrouille dans les eaux 
avoisinant le récif Xianbin, 
connu aux Philippines sous le 
nom Sabina. Il a fustigé une 
attitude « non professionnelle et 
dangereuse » du bateau philippin.
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equipe nationale / Farès Chaïbi :
Petkovic pourrait céder à la pression

lille OsC / retour de Bentaleb :
Olivier Letang un brin pessimiste

CAn 2025 / Algérie-Guinée equatoriale :
Le SG de la FAF à Oran pour préparer le séjour des Verts

C’est certainement 
l’absence de marque 
dans la liste des 

Verts pour le rassemblement 
de septembre. Farès Chaïbi n’a 
pas été retenu pour le deuxième 
regroupement de suite par 
Vladimir Petkovic. De quoi 
susciter de l’incompréhension et 
l’indignation. Mais un concours 
de circonstances pourrait pousser 
le sélectionneur à revoir cette 
décision et absorber la colère.
Petkovic a essayé -tant bien 
que mal- de justifier la non-
convocation de Chaïbi malgré le 
fait qu’il soit compétitif en plus 
d’être considéré comme l’un des 
plus grands espoirs du football 
algérien. Certains Fennecs, moins 
fringants footballistiquement, ont 
été retenus mais pas le sociétaire 

de l’Eïntracht Frankfurt.
Selon nos informations, cette 
décision serait même motivée 
par des raisons disciplinaires car, 
sportivement, Chaïbi a tout pour 
être parmi les 26 Verts concernés 
par les deux matchs contre la 
Guinée équatoriale et le Libéria 
programmés respectivement 
pour le 05 et 10 septembre à venir 
dans le cadre des éliminatoires 
de la CAN 2025 (1ère et 2e 
journée).

Amoura sera trop court
En tout cas, la majorité des 
supporters algériens n’a pas 
cautionné cette mise à l’écart. 
Beaucoup doutent même de 
l’autonomie managériale 
de Petkovic et ses critères 
de sélections qui semblent 
sensiblement incohérents. 

D’ailleurs, le Bosnien n’a pas 
hésité à appeler des joueurs qui 
ne sont pas opérationnels comme 
Mohamed Amine Amoura.
Touché au genou et convalescent, 
le pensionnaire de VfL 
Wolfsburg n’était pas de la partie 
samedi en Bundesliga pour le 
déplacement et le succès des 
siens chez Kiel (0-2). Le fait de 
ne pas être sur la feuille de match 
confirme qu’Amoura n’est pas 
complètement prêt. On voit mal 
comment il sera opérationnel 
pour les deux duels de l’EN. 
Son forfait pourrait être constaté 
et Petkovic aura l’occasion de 
faire appel à Chaïbi. Dans le 
cas où c’est un autre joueur qui 
suppléera Amoura, on pourrait 
penser qu’il y a une “affaire 
Chaïbi”.

Nabil Bentaleb a survécu, 
en juin dernier, à un 
accident cardiaque. 

Naturellement, l’attente perdure 
autour d’un possible retour du 
joueur sur les terrains. Si Olivier 
Letang, président du Lille 
OSC, club du joueur, a – dans 
un premier temps – préféré se 
réjouir de la remise sur pied de 
l’Algérien, il s’est montré un brin 
pessimiste en répondant à une 
question récente sur l’éligibilité 
du Dz à rejouer au foot.
« Le fait qu’aujourd’hui il soit en 
bonne santé, qu’il soit auprès de 
sa famille, qu’il soit vivant, c’est 
la priorité. Le reste, le football, ça 
va être dans un deuxième temps 
», avait déclaré le président lillois 
début août écoulé. C’était un 
peu normal car le joueur venait 
subir une intervention (26 juin), 

avec la pose d’un pacemaker-
défibrillateur pour réguler son 
rythme cardiaque. Comprenez 
que le souci est sérieux et 
potentiellement contraignant 
pour un athlète de haut niveau.

« Aucune visibilité »
Toutefois, samedi, Letang 
a donné quelques signes 
pessimistes pour ce qui est des 
chances de revoir Bentaleb sur 
les terrains. D’ailleurs, aucune 
date potentielle n’est évoquée 
pour ce scénario qui aurait 
été réjouissant. « On a aucune 
visibilité sur une date de retour 
pour Nabil Bentaleb. Sa situation 
est difficile parce qu’il y a le 
secret médical ». Le patron des 
Dogues indiquait aussi que le 
milieu de terrain de 29 ans « est 
allé rencontrer un spécialiste de 
la cardiologie qui a aussi suivi 

d’autres joueurs étrangers par 
rapport à ce qu’il a pu vivre ». 
On peut espérer que le Fennec 
reviendra pratiquer sa profession 
un jour. Mais, aujourd’hui, les 
championnats de premier rang 

qui acceptent les footballeurs 
dotés de pacemakers sont rares. 
On citera la Serie A (Italie), la 
Premier League (Angleterre) 
et l’Eredivisie (Pays-Bas) où 
Christian Eriksen et Daley Blind 

ont été acceptés. Pour rappel, 
Bentaleb a fait sa dernière 
apparition avec la tunique de 
l’Algérie le 10 juin dernier chez 
l’Ouganda. Il avait disputé toute 
la partie.

En prévision des deux 
premières journées 
de la campagne de 

qualifications à la CAN 2025, 
qui se dérouleront le 5 septembre 
contre la Guinée équatoriale au 
stade Miloud Hadefi d’Oran, et le 
10 septembre à Monrovia contre 
le Liberia, le sélectionneur des 
Verts, Vladimir Petkovic, a 
convoqué 26 joueurs, dont le 
capitaine Riyad Mahrez, qui fait 
son retour après une absence 
remarquée.
Concernant la première 
rencontre des Verts contre la 
Guinée équatoriale, prévue le 
jeudi 5 septembre à 20h00 au 
stade Miloud Hadefi d’Oran, 
il est à noter que le Secrétaire 
général de la Fédération 
algérienne de football (FAF), 

Nadir Bouzenad, doit préparer 
le séjour de la sélection 
algérienne à Oran. Cela 
explique son déplacement dans 
la capitale de l’Ouest pour une 
réunion de coordination avec les 
responsables locaux.
Le stade Miloud Hadefi, 
récemment homologué par 
la Confédération africaine de 
football (CAF) pour accueillir 
les matchs officiels de la 
sélection algérienne, est fin prêt 
pour cette importante rencontre. 
Depuis les derniers Jeux 
Méditerranéens 2022, qui se sont 
déroulés dans cette même ville, 
la pelouse du stade a bien résisté 
grâce à un entretien régulier, et 
elle est donc prête à accueillir 
les Verts le 5 septembre.
Par ailleurs, des opérations de 

nettoyage et d’embellissement 
sont en cours pour assurer le 
bon déroulement du match. Les 
tribunes, d’une capacité de 40 
000 spectateurs, sont également 
en cours de préparation, tout 
comme la pelouse, qui a été 
ensemencée avec une herbe 
spéciale pour l’été.
Pour rappel, la dernière 
confrontation entre l’Algérie et 
la Guinée équatoriale remonte 
à 2022, lors de la Coupe 
d’Afrique des nations disputée 
au Cameroun, où les Équato-
guinéens ont battu les Verts 1-0. 
Depuis, les deux sélections ont 
connu quelques changements 
dans leurs effectifs respectifs, 
bien qu’elles comptent encore 
quelques anciens titulaires.
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real Madrid :
Les médias madrilènes choisissent leur camp 

entre Mbappé et Vinicius Jr

Barça :
Raphinha a fait retourner des vestes

Un nouveau club se positionne sérieusement 
sur Memphis Depay

La presse madrilène a fait 
son choix dans ce dossier 
sulfureux du tireur de 

penaltys du Real Madrid…
« Je pense qu’il est correct de 
donner la responsabilité aux 
deux (Mbappé et Vinicius). Ils 
ont la même qualité pour tirer les 
penaltys et je ne veux pas choisir. 
Dans un match, beaucoup de 
choses se produisent et l’un peut 
avoir marqué un but quand l’autre 
peut ensuite en avoir besoin ». 
En conférence de presse samedi, 
Carlo Ancelotti expliquaient que 
Vinicius Jr et Mbappé allaient 

devoir se mettre d’accord sur 
qui allait tirer les penaltys cette 
saison.
Il faut dire que le penalty 
accordé aux Merengues face à 
Las Palmas avait fait beaucoup 
parler. Vinicius Jr avait tiré, 
n’hésitant pas à s’emparer du 
ballon, alors que Kylian Mbappé 

n’avait même pas essayé de s’en 
approcher. « Mbappé aurait pu 
avoir une autre réaction. Au Real 
Madrid, personne n’aurait pris 
ce penalty à Cristiano Ronaldo, 
même si ça ne faisait que quinze 
jours qu’il était là. C’est ce que je 
pense », avait par exemple lancé 
l’ancien joueur du club, Guti, 
sur le plateau de El Chiringuito. 
Il estime, comme beaucoup, que 
c’est Mbappé qui doit se charger 
des penaltys.

Mbappé a les faveurs 
des médias

Ce dimanche, avant le match 

des Merengues face au Betis, la 
presse madrilène aborde encore 
ce sujet. Pour AS par exemple, 
le Français est bien plus légitime 
pour tirer les penaltys sur le plan 
statistique : il en a tiré 52 dans sa 
carrière, pour seulement 6 pour 
le Brésilien. L’ancien du PSG 
a un pourcentage de réussite de 
80,7%, contre 83,3% pour la star 
de la Canarinha. Le média précise 
que Carlo Ancelotti compte sur 
la maturité des deux hommes 
pour se distribuer les penaltys de 
façon juste et équitable.
Marca explique que c’est 

aussi une façon « d’éviter un 
premier incendie » entre les 
deux hommes. Les médias 
espagnols sont conscients que 
c’est un sujet sensible et qui peut 
potentiellement envenimer la 
situation à Madrid, et ils croisent 
les doigts pour qu’il n’y ait pas 
de problèmes entre les deux 
hommes. « Les deux joueurs 
connaissent l’importance des 
buts marqués pour la course au 
Ballon d’Or », précise Marca. « 
La logique dit Mbappé premier 
tireur », explique aussi le média. 
C’est plutôt clair.

Capitaine, triple buteur, 
double passeur… 
Raphinha a régalé hier 

face à Valladolid (7-0). Et tout le 
monde s’en félicite à Barcelone.
S’il y a bien une chose que 
l’on ne pourra pas reprocher 
à Raphinha, c’est d’avoir eu 
le cran d’aller au bout de ses 
idées. Souvent considéré comme 
«celui» qui devait quitter le 
Barça pour renflouer ses caisses 
depuis deux ans, le Brésilien est 
bel et bien un joueur catalan en 
ce 1er septembre. Et ce ne sont 
sûrement pas les supporters 
blaugrana qui bouderont cette 
nouvelle. Defectueux la saison 
dernière, l’ex-Rennais est passé 
à la révision et roule sur la Liga 
aujourd’hui.
Surtout, il s’est érigé comme un 
relais majeur d’Hansi Flick, qui 
n’a pas hésité à en faire l’un de 
ses capitaines pour la saison. 
Depuis son arrivée cet été, le 
technicien allemand a accordé 

l’intégralité du temps de jeu 
possible à quatre de ses éléments 
: ter Stegen, Íñigo Martínez, Jules 
Koundé, et donc Raphinha. Pour 
ce qui est du Brésilien, on l’a 
rarement vu aussi en jambes que 
lors de ces dernières semaines. 
La seule ombre au tableau : son 
absence de statistiques, à une 
époque où l’on prend désormais 
goût à compter et à mettre 
l’accent sur l’individualisation 
de la performance. Mais, il y a 
remédié.

Il est le joueur le plus décisif 
de Liga après 4 journées

Déjà passeur décisif pour Pedri 
mardi lors de la victoire du Barça 
face au Rayo Vallecano (1-2), 
Raphinha a remis l’ouvrage sur 
le métier. Triple buteur, double 
passeur, et même capitaine… 
L’ailier de 27 ans a endossé un 
costume ultra-large hier face 
à Valladolid (7-0), et porte à 
présent son total à 3 buts et 3 
passes décisives. C’est simple : 

personne ne fait mieux que lui 
sur ce début de saison en Liga. 
Ce matin, la presse catalane est 
évidemment laudatrice à son 
sujet, comme les observateurs 
du club sur les réseaux sociaux, 
pourtant pas toujours tendres avec 
lui. «Raphinha, la «signature» 
au poste d’ailier gauche après 
l’échec Willaims. Maintenant, 
il se sent important», résume 
Mundo Deportivo. Le joueur, 
lui, s’est félicité de ce succès 

collectif : «je ne sais pas si 
c’était mon meilleur match, mais 
il fait partie des meilleurs. Et 
j’essaierai de faire encore plus. 
Je suis très heureux, c’est mon 
premier triplé en carrière. Très 
heureux d’avoir contribué à la 
victoire. Le match d’aujourd’hui 
nous a montré qu’il n’était pas 
nécessaire que d’autres joueurs 
arrivent».
Mais au sein-même du club, ou 
en tout cas au sein de l’effectif, 

tout le monde a toujours eu 
conscience des qualités du 
joueur. «Joueur du mois», le 
décrivait hier Lamine Yamal 
sur ses réseaux sociaux. «12 
points sur 12, il n’y a pas de 
meilleure sensation. Et quel 
joueur Raphinha», écrivait quant 
à lui Dani Olmo. Forcément, 
Hansi Flick, qui peut quelque 
part s’attribuer le mentorat de 
cette réussite, s’est aussi montré 
élogieux : «je suis surpris qu’il 
lui ait fallu autant de temps pour 
réussir à marquer un triplé car 
il a la qualité et la confiance… 
Sa forme est spectaculaire, il se 
déplace librement sur le terrain». 
À gauche comme à droite, son 
impact est en effet étourdissant. 
Et dans de telles dispositions, il 
aurait été dommage de le voir 
filer en Arabie saoudite à 27 ans, 
surtout lorsqu’on a l’ambition 
d’être titulaire en sélection 
brésilienne.

Libre de tout contrat 
depuis fin juin, la star 
néerlandaise pourrait 

recevoir une proposition 
intéressante très rapidement.
Comme Adrien Rabiot ou 
Anthony Martial, Memphis 
Depay fait partie de ces 
agents libres de luxe n’ayant 
pas trouvé de point de chute 
pendant le mercato. Mais, étant 
libres, les clubs intéressés par 
leurs services peuvent encore 
les enrôler et les inscrire. 
De beaux renforts potentiels 
pour des bons clubs du Vieux 
Continent, même s’il s’agit 
de joueurs avec des exigences 
financières assez élevées.
Le Néerlandais, qui s’est 
notamment entraîné dans 

la ville de Monaco pendant 
l’été, a ainsi été convoité 
par plusieurs clubs cet été. 
Récemment, il a même été 
question d’un intérêt du Rayo 
Vallecano pour ses services, 
après avoir déjà frappé un 
grand coup avec James 
Rodriguez, lui aussi libre. Et 
voilà qu’une autre formation 
de Liga s’est positionnée.

Retour en Liga
Effectivement, comment 
l’indique plusieurs médias 
espagnols dont Estadio 
Deportivo, spécialiste de 
l’actualité du Séville FC, le 
club de Liga pourrait passer à 
l’attaque rapidement. Il est le 
joueur choisi par la direction 
pour remplacer Lucas 

Ocampos, qui devrait rejoindre 
les Rayados de Monterrey au 
Mexique, où le mercato est 
encore ouvert. Et le départ de 
l’Argentin et ancien joueur de 
l’Olympique de Marseille est 
en passe de se conclure.
Le média précise d’ailleurs que 
Depay attend Séville et que 
c’est en partie pour ça qu’il 
n’a pas signé avec un autre 
club ces derniers jours. Le 
joueur est séduit par l’idée de 
jouer à Séville, qui a pourtant 
mal lancé sa saison de Liga 
avec deux nuls et une défaite 
en trois matchs. Autant dire 
que les qualités de l’ancien de 
l’OL seraient les bienvenues 
au Sanchez Pizjuan. Affaire à 
suivre…
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En Bref...

Les ordinateurs quantiques pourraient bientôt 
casser le chiffrement d’Internet grâce

 à un nouvel algorithme du MIT

Attention, cette alternative à Microsoft Office 
est vulnérable La dernière mise à jour de Vivalvi 

apporte des améliorations 
bienvenues aux onglets et aux 
téléchargements, tandis que le 
navigateur arrive sur les PC sous 
ARM.

Vivaldi passe en version 6.9. L’un 
des navigateurs Web les plus 
séduisants sous Chromium se 
dote de nouvelles fonctionnalités, 
rendant son expérience encore 
plus intéressante.

Une nouvelle expérience 
d’onglets

La mise à jour améliore 
sensiblement la gestion des 
onglets. Il devient possible de 
renommer vos onglets et piles 
d’onglets facilement pour une 
meilleure organisation de son 
espace de travail.

Si vous utilisez Vivaldi sur 
plusieurs appareils de bureau, 
vous pouvez obtenir un nouvel 
aperçu structuré de tous vos 
onglets ouverts directement dans 
le panneau de fenêtre, accessible 
depuis la barre latérale. Grâce 
à cet élément, vos onglets 
sont organisés au sein d’une 
arborescence, qui sépare les 
appareils, les espaces de travail 
et les piles d’onglets pour une 
meilleure clarté.

Du changement pour les 
fichiers téléchargés

Vivaldi 6.9 propose aussi 
de faire glisser les fichiers 
directement depuis le panneau 
de téléchargement vers le 
bureau, un dossier, un email ou 
un document. Vous n›avez plus 
besoin de passer par le dossier de 
téléchargement de l›explorateur 
de fichiers pour ce faire, faisant 
gagner un temps précieux. Il est 
possible de déplacer plusieurs 
fichiers en simultané par ce biais.
Vivaldi annonce en outre 40 
correctifs à Mail et Calendar, 
qui ont pour but notamment 
l›amélioration de la stabilité et des 
performances de ces plateformes. 
On retrouve comme d›habitude 
une flopée de corrections 
de bogues, d›optimisations 
et d›améliorations des 
performances du navigateur de 
manière générale.

Vivaldi débarque sur ARM

Enfin, Vivaldi dispose 
dorénavant d›une application 
native pour les systèmes 
Windows sous processeur à 
architecture ARM. Ce type 
d›ordinateurs devient de plus en 
plus populaire, particulièrement 
sur les ultraportables, et il était 
temps que le navigateur soit 
officiellement supporté sur ces 
systèmes.

Pour la première fois en 30 ans, 
des chercheurs du MIT viennent 
d’améliorer l’algorithme de 
Shor. Cela nous rapproche un peu 
plus du jour où les ordinateurs 
quantiques pourront casser les 
algorithmes de chiffrement 
actuels.

Des chercheurs du Computer 
Science & Artificial Intelligence 
Lab (CSAIL) du MIT 
(Massachusetts Institute of 
Technology) viennent de mettre 
au point un nouvel algorithme 
quantique qui pourrait bientôt 
permettre de décrypter les 
systèmes cryptographiques 
complexes. En 1994, Peter Shor 
a créé un algorithme utilisant le 
calcul quantique pour factoriser 
un entier en nombres premiers. 
La création de cet algorithme est 
lourde de conséquences, car elle 
signifie que les communications 
et données protégées par les 
algorithmes de chiffrement les 
plus avancés pourraient être 

exposées grâce à un ordinateur 
quantique.

Heureusement, il n›existe pas 
encore d’ordinateur quantique 
assez puissant, et les chercheurs 
travaillent sur des algorithmes de 
chiffrement résistants au calcul 
quantique. L›algorithme de Shor 
nécessite un ordinateur quantique 
avec 20 millions de qubits, alors 
que les plus puissants ont à peine 
dépassé le millier de qubits.

Cependant, il y a un an, Oded 
Regev a proposé un nouvel 
algorithme, basé sur celui 

de Shor, et qui nécessiterait 
beaucoup moins de portes 
quantiques, l›équivalent 
quantique de la porte logique et 
qui s›appuie sur des qubits. En 
contrepartie, il faudrait beaucoup 
plus de mémoire qui s›appuie 
également sur des qubits. Une 
nouvelle approche, donc, mais 
qui ne réduit pas la quantité de 
qubits nécessaire.

La première avancée en 30 ans

Le nouvel algorithme du MIT 
combine les avantages des deux 
: il est bien plus rapide, nécessite 

moins de mémoire, et de plus, 
est résistant au bruit quantique. 
Il s›appuie sur des chiffres de la 
suite de Fibonacci, ce qui permet 
de remplacer des opérations qui 
utilisent des carrés des chiffres 
par de simples multiplications. 
Cette méthode ne nécessite plus 
que deux unités de mémoire 
quantique pour calculer un 
exposant.

Ce nouvel algorithme ne 
fonctionnera pas sur les 
ordinateurs quantiques actuels, 
et n›améliore l›algorithme de 
Shor que pour les entiers de 
plus de 2 048 bits (des nombres 
à 617 chiffres). Il représente 
tout de même une avancée 
significative, la première dans ce 
domaine en 30 ans. De plus, les 
chercheurs pensent qu›il pourra 
aider à développer de nouveaux 
algorithmes de chiffrement 
plus résistants aux ordinateurs 
quantiques.

La suite bureautique WPS 
Office contient une faille 
de sécurité, découverte 

par des chercheurs, qui permet 
aux hackers d’exécuter du code 
à distance. Mais ils n’ont pas été 
les seuls, un groupe sud-coréen 
l’a déjà exploitée.

Vous en aviez marre de payer 
pour une suite bureautique dont 
vous n’exploitiez pas la totalité 
des fonctions ? Vous souhaitiez 
rompre avec Google ou 
Microsoft pour les alternatives 
tout aussi efficaces et gratuites 
? Vous avez choisi WPS Office 
? Vous avez bien fait. Mais tout 
système contient ses failles et 
toutes les failles finissent par être 
au mieux découvertes, au pire 
exploitées.

Celle de WPS a connu le 
meilleur, et le pire. Elle a été dans 
un premier temps découverte par 
des chercheurs en cybersécurité 
de l’EST alors qu’ils menaient 
une enquête sur le groupe de 
cyberespions APT-C-60. Ce sont 
d’ailleurs eux qui l’ont exploitée.

Un piège redoutable caché 
dans vos feuilles de calcul

Moins connue sous le nom de 
CVE 2024-7262, il s›agit d›une 
vulnérabilité d›exécution de 
code à distance dans WPS Office 

pour Windows. En clair, un 
pirate peut prendre le contrôle 
de votre ordinateur à distance, 
juste en vous faisant ouvrir un 
document piégé. Pas besoin de 
cliquer sur quoi que ce soit. En 
l›occurrence, les pirates ont fait 
preuve comme hélas d›habitude, 
d›une créativité diabolique. Ils 
ont concocté des faux documents 
Excel qui cachent bien leur jeu.

À première vue, rien d›anormal. 
Mais dès que vous ouvrez le 
fichier, le mal est fait. Un lien 
hypertexte caché déclenche le 
téléchargement et l›exécution 
d›une bibliothèque malveillante.

Ils ont en plus intégré une image 
d›une feuille de calcul classique 
pour tromper l›utilisateur. Vous 
pensez ouvrir un document 
banal, mais en réalité, chaque 
clic active leur piège. Ni vu, ni 
connu, vous connaissez la suite.

Des espions sud-coréens aux 
trousses de l’Asie de l’Est

Cette faille n›est pas restée 
un secret bien longtemps. Un 
groupe de cyberespionnage 
baptisé APT-C-60, qu›on dit lié 
à la Corée du Sud, s›en est déjà 
servi pour cibler des pays d›Asie 
de l’Est.

Mais l’histoire ne s›arrête pas 
là. En examinant le correctif 

publié discrètement par Kingsoft 
(l›éditeur de WPS Office), les 
chercheurs d›ESET ont fait non 
seulement découvert que la faille 
n›était pas totalement colmatée, 
mais ils ont trouvé un autre 
moyen de l›exploiter. Baptisée 
CVE 2024-7263, cette autre 
faille leur a permis d›installer 
une porte dérobée à des fins 
de cyberespionnage. Deux 
vulnérabilités pour le prix d›une, 
en somme.

Heureusement, Kingsoft, 
l’éditeur de WPS Office a fini 

par corriger ces deux failles. De 
votre côté, vous savez ce qu›il 
vous reste à faire, et c›est valable 
pour n’importe quel outil dont 
la faille vient d›être corrigée : 
une bonne mise à jour doublée 
d’une vérification de votre 
système et la surveillance active 
de vos comptes. Et la prochaine 
fois qu’on vous propose une 
alternative gratuite à un logiciel 
payant, restez à l›écoute des 
actualités. L’économie pourrait 
vous coûter cher en sécurité.
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«Cette épice est «safe» 
et habituellement 
bien tolérée», 

précisent les chercheurs.
Les épices sont souvent utilisées 
en cuisine pour rehausser les 
plats et apporter de délicieuses 
saveurs. Mais elles ont aussi 
des vertus santé incroyables : 
certaines sont antioxydantes, 
améliorent la santé du foie, 
d’autres permettent de réguler la 
glycémie ou le cholestérol. L’une 
d’entre elles aurait des effets 
anti-inflammatoires et serait 
particulièrement efficace pour 
soulager les douleurs articulaires, 
observées notamment dans 
le lupus ou la polyarthrite, 
révèle un essai clinique dirigé 
par le Dr Kristen Demoruelle, 
médecin et professeure à l’école 
de médecine de l’Université du 
Colorado (Etats-Unis).
Dans l’étude parue dans la 
revue JCL Insight, l’équipe 

de recherche a étudié le 
mécanisme biologique de cette 
épice et a montré comment elle 
pouvait atténuer les douleurs 
articulaires. «Les gingérols, 
principaux composés de cette 
épice, sont capables d›inhiber 
l›activité des neutrophiles (des 
globules blancs présents dans 
le corps dont le rôle est de 
défendre l›organisme contre les 
intrus, que ce soit des bactéries, 
des virus, des toxines, ndlr), 
explique l›auteure principale. 
On sait que les neutrophiles 
sont hyperactifs et déclenchent 
ce qu›on appelle «la nétose» de 
manière excessive dans plusieurs 
maladies auto-immunes, comme 
la polyarthrite rhumatoïde, le 
lupus, le syndrome des anticorps 
antiphospholipides, une 
vascularite et même le Covid 
long». Cette épice fonctionnerait 
d’ailleurs de manière similaire 
aux inhibiteurs de la COX-2 

(aussi appelées coxibs), des 
médicaments utilisés pour traiter 
la douleur et l›inflammation.
Dans cette étude, les chercheurs 
ont suivi une vingtaine de 
personnes en bonne santé et 
d›autres atteintes de maladies 
auto-immunes ou articulaires. 
L›âge moyen des participants 
était de 27 ans (entre 18 et 38 
ans) et les 2/3 étaient des femmes 
(qui sont davantage touchées par 
les maladies auto-immunes que 
les hommes). Ils ont administré 
100 mg d›extrait de gingembre 
(la fameuse épice) par voie 
orale tous les jours pendant 
une semaine, contenant 20 mg 
de gingérol. Ce qui équivaut à 
environ 1 g de gingembre frais 
(racine). 
Il serait prématuré d›affirmer 
que le gingembre est un 
traitement efficace contre les 
maladies auto-immunes, précise 
la docteure dans Science et 

Avenir, mais il constitue une voie 
intéressante pour les patients qui 
souhaiteraient complémenter 
leur médication de produits 
naturels. «Polyvalente», cette 
épice calmerait également les 
inflammations de l›estomac ou 
de la gorge. «Le gingembre est 
«safe» et habituellement bien 
toléré, puis notre étude montre 
qu›il inhibe un mécanisme 
spécifique de l›inflammation, 
alors je trouve que c›est très 

raisonnable de l›essayer», 

conclut-elle. Pour information, 

le gingembre est contre-indiqué 

en cas de calculs biliaires, 

de diathèse hémorragique 

ou de prise de médicaments 

antiplaquettaires ou de 

warfarine. Mieux vaut demander 

l’avis d’un médecin avant d’en 

consommer.

Pour agrémenter les salades, 
les sauces ou à l’apéritif, les 
noix de cajou sont des graines 
oléagineuses très appréciées. 
Riches en potassium, 
magnésium, zinc, fibres et fer, 
elles sont un excellent allié santé. 
Elles sont bonnes pour l’équilibre 
du microbiote intestinal, pour 
réguler le transit et pour rassasier 
convenablement. Ce bienfait 
provient de leur richesse en 
protéines ce qui en fait aussi 
une excellente alternative aux 
protéines d’origine animale. 
«Elles contiennent 17 g de 
protéines pour 100 g d’aliments», 
nous explique Sophie Janvier, 
diététicienne-nutritionniste. «A 

titre de comparaison, l’œuf, 
souvent considéré comme la 
protéine de référence c’est 
12 g de protéines pour 100 g 
d’aliments», précise l’experte.

Les noix de cajou contiennent 
des acides gras de bonne qualité, 
notamment des acides gras 
mono-insaturés, comme on peut 
en trouver dans l’huile d’olive. Ils 
représentent environ 29% de leur 
composition. Sont aussi présents 
les acides gras poly-insaturés 
ou  «acides gras indispensables» 
car on ne les fabrique pas nous-
mêmes. Bénéfiques pour la santé 
cardiovasculaire et hormonale, 
ils représentent 9% de la 

composition des noix de cajou. 
Point négatif, «dans les acides 
gras poly-insaturés, on retrouve 
surtout des omégas 6, plutôt 
que des omégas 3», prévient 
Sophie Janvier. «On en a besoin, 
mais dans notre alimentation 
moderne, on a généralement 
suffisamment d’omégas 6. En 
revanche on manque d’omégas 
3.» Il est donc préférable d’aller 
chercher une source d’omégas 
3 en complément. Notre 
nutritionniste conseille alors de 
mélanger noix de cajou et noix 
mais sans en abuser. C’est-à-
dire?
On peut manger environ 30 
grammes de noix de cajou par 

jour ce qui correspond à une 
petite poignée ou à une quinzaine 
de noix. Cette recommandation 
est valable pour toutes les 
graines oléagineuses. «30 g c’est 
idéal pour apporter au corps 
les bienfaits des nutriments 
présents dans les noix, tout en 
restant raisonnable en charge 
calorique.» Car 100 grammes 
de noix de cajou représentent 
600 calories (soit 200 calories 
pour une poignée). «A quantité 
égale, les noix de cajou sont 
plus caloriques que des biscuits 
Oréo©, même si elles restent 
meilleures pour la santé que les 
fameux petits gâteaux» prévient 
la diététicienne-nutritionniste.

Quelle que soit la quantité 

mangée, il faut se méfier des 
sachets de noix de cajou vendus 

dans le commerce. «Elles sont 

souvent beaucoup trop salées» 

d’après la spécialiste. Nous 

ingérons généralement trop de 

sel avec notre alimentation, 

environ 8 g par jour alors que 

les recommandations sont de 6 

g. Ainsi, 100 g de noix de cajou 

salées peuvent contenir 1.5 g de 

sel. Pour déguster votre poignée 

de noix de cajou, mieux vaut les 

acheter natures (et non grillées).

Comme tout le monde, vous 
aimeriez réussir à vous coucher 
plus tôt en semaine mais n’y 
arrivez pas ? Courses, dîner, 
devoirs des enfants, journée de 
travail qui s’éternise... Et vous 
voilà encore debout à 22h voire 
23 h parce que vous aviez quand 
même envie de profiter un peu de 
votre soirée en regardant un film. 
Le temps de vous coucher et de 
vous endormir, la nuit s’annonce 
courte. Comme très souvent. Et 
le réveil le lendemain matin, 
difficile. «Sous l’influence des 
exigences de l’école ou du 

travail, les gens perdent souvent 
le rythme circadien, ce qui les 
conduit à dormir plus longtemps 
les jours de congé mais il 
n’existe pas suffisamment de 
recherches examinant les effets 
de ce sommeil compensatoire du 
week-end» soulignent les auteurs 
d’une étude chinoise présentée 
au congrès de cardiologie «ESC 
Congress 2024» de Londres.
Pour en savoir plus, ils ont 
analysé les données du sommeil 
de 90 000 personnes provenant de 
la UK Biobank (banque anglaise 
de données). Parmi elles, 22% 

ont déclaré manquer de sommeil 
et ne pas dormir les 7 heures par 
nuit recommandées. Les sujets 
ont été répartis en quatre groupes 
selon leurs habitudes de sommeil 
et leurs façons de compenser 
ou pas le week-end. Ils ont été 
suivis pendant environ 14 ans. 
Le but était d’examiner l’impact 
potentiel du sommeil compensé 
le week-end sur la santé et 
spécifiquement sur le risque de 
maladie cardiaque.
Le résultat est clair : les personnes 
qui souffrent régulièrement 
d’un sommeil insuffisant en 

semaine et compensent le week-
end ont un risque plus faible 
de maladie cardiaque dans les 
années suivantes, notamment 
de cardiopathie ischémique, 
de fibrillation auriculaire, 
d’insuffisance cardiaque et 
d’accident vasculaire cérébral. 
Faire la grasse matinée le week-
end ou même la sieste serait donc 
finalement une bonne solution 
pour récupérer (alors qu’on 
entend parfois le contraire), 
particulièrement pour le coeur.
Les auteurs soulignent 
néanmoins une limite à leurs 

observations puisque la majorité 
des participants dormaient plus 
de 7 heures par nuit la semaine 
et ne souffraient donc pas d’un 
très gros manque de sommeil. 
En France, l’Institut national 
du sommeil et de la vigilance 
recommande pour bien dormir, 
de maintenir des horaires de 
lever et de coucher réguliers, 
aussi bien en semaine qu’en 
week-end. Quant à la sieste, 
la règle est de ne pas dépasser 
20 minutes, entre 13h et 15 h, 
jamais après 16 heures.

«Anti-inflammatoire polyvalent», cette épice soulage
 les douleurs articulaires en 1 semaine

Très caloriques, voici la quantité de noix de cajou à ne pas 
dépasser

En manque de sommeil, cette bonne vieille solution répare 
à tous les coups
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Sara Boueche

La rentrée scolaire marque 
un tournant important 
dans la vie de nos enfants. 

C’est un moment de transition 
où les journées rythmées par 
les vacances laissent place à un 
emploi du temps plus structuré. 
Pour faciliter cette adaptation 
et assurer un démarrage en 
douceur, il est essentiel de mettre 
en place des routines matinales.

Pourquoi les routines matinales 
sont-elles si importantes ?

Les routines matinales offrent 
de nombreux avantages pour 
les enfants :

*Structure et sécurité : Elles 
créent un cadre rassurant en 
donnant un ordre précis aux 
actions à accomplir.

*Réduction du stress : En 
éliminant les prises de décision 
du matin, les enfants se sentent 
moins stressés et plus confiants.
*Développement de 
l’autonomie: En participant à 

l’élaboration des routines, les 
enfants apprennent à s’organiser 
et à prendre des initiatives.

*Amélioration de la 
concentration : Un début de 
journée structuré favorise une 
meilleure concentration tout au 
long de la journée.

Comment mettre en place des 
routines efficaces ?

*Impliquer les enfants : Faites 

participer vos enfants à la 
création des routines. Ils seront 
ainsi plus motivés à les respecter.

*Être flexible : Les routines 
doivent être adaptées à l’âge de 
l’enfant et à votre rythme de vie.

*Les rendre agréables : 
Associez les tâches du matin à 
des moments de plaisir (un petit-
déjeuner gourmand, une chanson 
préférée...).

*Être constant : Même les 
week-ends, essayez de maintenir 
un rythme similaire pour que 
les enfants s’y habituent plus 
facilement.

Quelques exemples de routines 
matinales :

*Se lever à la même heure: 
Même le week-end, essayez de 
maintenir un horaire régulier.

*Faire son lit: Un geste simple 
qui donne le ton pour une journée 
organisée.

*Prendre un petit-déjeuner 
équilibré : Essentiel pour fournir 
l’énergie nécessaire.

*Se préparer seul: En fonction 
de l’âge, encourager l’autonomie 
dans les gestes du quotidien.

*Préparer son sac : Vérifier que 
tout le matériel scolaire est prêt.

Les clés d’une rentrée réussie

En instaurant des routines 
matinales dès maintenant, 
vous offrez à vos enfants un 
départ en douceur pour la 
rentrée scolaire. Ces habitudes 

leur permettront de gagner en 

confiance et en autonomie, et 
de mieux appréhender les défis 
de la nouvelle année scolaire. 

N’oubliez pas, la clé d’une 

rentrée réussie réside dans la 

communication, la patience et la 

bienveillance.

*Préparer tout la veille: 
Vêtements, cartable, petit-

déjeuner... Tout prêt permet de 

gagner un temps précieux le 

matin.

*Créer un espace dédié: 
Aménagez un coin dans l’entrée 

pour ranger les chaussures, les 

vestes et les cartables.

Visualiser les étapes de la routine 

peut être utile pour les plus 

jeunes.

En suivant ces conseils, vous 

contribuerez à faire de la rentrée 

scolaire un moment positif et 

enrichissant pour toute la famille.

Sara Boueche 

La fraternité, ce lien indéfectible 
qui unit les frères et sœurs, 
est souvent perçue comme un 
pilier fondamental de la famille. 
Cependant, cette relation 
peut être complexe et parfois 
tumultueuse. Les frères et sœurs 
peuvent être les meilleurs amis, 
partageant des moments de 
complicité et de soutien mutuel, 
ou les pires ennemis, engagés 
dans des conflits perpétuels. 
Comment gérer ces conflits pour 
préserver la paix et l’harmonie 
au sein de la fratrie ? 

Les Dynamiques de la 
fraternité

La relation entre frères et 
sœurs est influencée par de 
nombreux facteurs, notamment 
l’âge, l’ordre de naissance, les 
personnalités individuelles et 
les dynamiques familiales. Les 
frères et sœurs partagent souvent 
des expériences communes, 
ce qui peut renforcer leur lien. 
Cependant, cette proximité 
peut également engendrer des 
rivalités et des conflits.
Les psychologues ont identifié 

plusieurs types de conflits 
fraternels :

Rivalité scolaire et 
professionnelle: Les frères 

et sœurs peuvent se comparer 
constamment, ce qui peut 
engendrer des sentiments de 
jalousie et de compétition.

Conflits d’attention parentale: 
Les enfants peuvent se disputer 
pour obtenir l’attention et 
l’affection des parents, ce qui 
peut créer des tensions.

Différences de Personnalité : 
Les personnalités divergentes 
peuvent entraîner des désaccords 
et des malentendus.

Conflits de territoire : Les 
disputes sur l’espace personnel 
et les biens matériels sont 
courantes.

Stratégies pour gérer les 
conflits

Pour gérer les conflits entre frères 
et sœurs de manière constructive, 
plusieurs stratégies peuvent être 
mises en place :

Communication ouverte: 
Encourager une communication 
ouverte et honnête permet de 
clarifier les malentendus et de 
résoudre les conflits de manière 
pacifique.
Médiation parentale: Les 
parents peuvent jouer un rôle 
crucial en médiant les conflits 
et en aidant les enfants à trouver 
des solutions équitables.

Établir des règles claires: 

Définir des règles claires et 
des attentes en matière de 
comportement peut aider à 
prévenir les conflits.
Encourager l’empathie: 
Enseigner aux enfants à se 

mettre à la place de l’autre peut 
favoriser la compréhension et la 
tolérance.

Activités de renforcement du 
lien: Organiser des activités 
communes qui renforcent le lien 

fraternel peut aider à réduire 

les tensions et à promouvoir la 

coopération.

La fraternité est une relation 
unique qui évolue au fil du temps. 
Les conflits sont inévitables, 
mais ils peuvent également être 

des opportunités de croissance 
et d’apprentissage. En apprenant 

à gérer les conflits de manière 
constructive, les frères et 

sœurs peuvent développer des 
compétences précieuses en 

matière de communication, 
de résolution de problèmes 

et de gestion des émotions. 
Ces compétences ne sont pas 

seulement bénéfiques pour la 
relation fraternelle, mais elles 

peuvent également avoir un 

impact positif sur les relations 
futures et le bien-être général des 

individus.

En fin de compte, la fraternité 
est un voyage qui nécessite 
patience, compréhension et 
amour. En investissant du 

temps et des efforts dans cette 
relation, les frères et sœurs 

peuvent transformer les défis en 
opportunités et construire un lien 
durable et enrichissant.

Fraternité  
Les frères et sœurs, meilleurs amis ou pires ennemis ?

Rentrée scolaire
 Organisez dès maintenant les routines matinales 

de vos enfants



 Sara Boueche

Les inscriptions pour la 
5ème édition du concours 
national du chant 

révolutionnaire à Blida sont 
désormais ouvertes. Cette édition 
spéciale sera organisée dans 
le cadre de la commémoration 
du 70ème anniversaire du 
déclenchement de la Révolution 
du 1er novembre, a annoncé Sid 
Ahmed Slimane, commissaire 
du concours et président 
de l’association Rehab, 
organisatrice de l’événement en 
coordination avec la direction de 
la jeunesse et des sports.

Ce concours, qui a gagné en 
popularité au fil des années, 

est ouvert à tous les jeunes 
du pays âgés de 18 à 35 ans. 
Les participants sont invités à 
envoyer un clip vidéo de trois 
minutes maximum sur la page 
Facebook de l’association Rehab. 
La date limite des inscriptions est 
fixée à la fin du mois d’octobre 
prochain.

La 5ème édition sera dédiée 
au poète de la révolution 
Moufdi Zakaria, une figure 
emblématique dont les œuvres 
ont marqué l’histoire de 
l’Algérie. Le jury de cette édition 
sera composé de personnalités 
artistiques de renom, dont 
Kouider Bouziane et Dounia Al-
Djazairia, garantissant ainsi une 

évaluation de haute qualité et une 

reconnaissance prestigieuse pour 

les participants.

Sid Ahmed Slimane a souligné 

l’importance de cet événement 

pour la jeunesse algérienne, en 

déclarant : «Ce concours est une 
occasion unique pour les jeunes 
talents de rendre hommage à 
nos héros et de perpétuer l’esprit 
révolutionnaire à travers la 
musique. Nous espérons que 
cette édition sera un succès 
retentissant et qu’elle inspirera 
les générations futures.»

Le concours national du chant 
révolutionnaire à Blida est devenu 
un rendez-vous incontournable 
pour les amateurs de musique 
et de culture algérienne. Il offre 
une plateforme pour les jeunes 
artistes de montrer leur talent et 
de contribuer à la préservation du 
patrimoine musical et poétique 
de l’Algérie.

Tara Shakti est la première artiste 
malgache dont les œuvres seront 
envoyées sur la Lune via le projet 
Lunar Codex, une initiative 
menée par Samuel Peralta. Ce 
projet, financé par l’entrepreneur 
canadien, inclut des œuvres de 
35 000 artistes du monde entier.

Présentées comme un «message 
dans une bouteille» pour 
promouvoir la créativité 
humaine. Les œuvres, stockées 
sur des Nanofiches, peuvent 
résister aux conditions lunaires 
pendant des milliards d’années.

Élevée dans une famille 
d’artistes, Shakti a été encouragée 
dès l’âge de sept ans à peindre 
avec des couleurs vives. Inspirée 
par les subtilités de la peinture 
de la Renaissance, elle a étudié 

à l’Académie des Beaux-Arts de 
Florence avant de s’installer à 
Paris. Son travail met en lumière 
des thèmes cruciaux tels que 
la traite des êtres humains et 

l’oppression des femmes.

Un Projet Lunaire pour 
Promouvoir la Créativité

Les œuvres de Shakti, 

notamment sa peinture «Archive 
III», reflètent l’oppression des 
femmes et portent un message 
d’espoir et de défi pour les 
générations futures. «Que mon 

travail soit lancé sur la lune 
est un honneur d’une ampleur 
incommensurable», a-t-elle 
déclaré, soulignant l’importance 
de promouvoir la culture de 
Madagascar.

En février 2025, cinq de ses 
peintures seront lancées avec 
la capsule Codex Polaris vers 
la Lune. Cette reconnaissance 
internationale réaffirme l’impact 
de son héritage artistique et 
son désir de faire connaître 
Madagascar et ses traditions au 
monde entier. L’initiative Lunar 
Codex devient ainsi un pont 
culturel et artistique entre la 
Terre et l’espace, magnifiant la 
diversité et la richesse des voix 
sous-représentées.

Disponible en salle à partir du 30 
août, le film «1992» produit par 
Death Row Pictures, la société 
de production de Snoop Dogg, 
met en scène Gibson aux côtés 
de Scott Eastwood et du regretté 
Ray Liotta.

Le film «1992» est l’un des 
derniers tournés par Ray Liotta 
avant son décès en 2022. Sa 
fille, Karsen Liotta, a marché en 
son honneur sur le tapis rouge, 
lors de la première du film à 
Los Angeles. Karsen Liotta 
espère que le monde continuera 
à se souvenir de son père pour 
«son éthique du travail et son 
dévouement» à son métier 
d’acteur.

Réalisé par Ariel Vromen, le 
film «1992» se déroule lors des 
émeutes de Los Angeles après le 
verdict de l’affaire Rodney King. 
Gibson y incarne un jeune père 
déterminé à reconstruire sa vie et 
sa relation avec son fils. Les deux 
hommes finissent par entrer en 
collision avec une autre équipe 
père-fils au beau milieu d’un 
casse risqué.

«1992» représente bien 
plus qu’un simple projet 
cinématographique pour Snoop 
Dogg. Cette année a été cruciale 
dans sa vie professionnelle, 
marquée par la sortie de ses 
premiers succès.

Dans une déclaration, le chanteur 

a expliqué l’importance de ce 

film pour lui :  «1992 a été une 

année de changement pour moi, 

alors que ma vie commençait à 

se construire, tout à Los Angeles 

semblait s’effondrer. Ce film 

capture parfaitement cet instant.»

Présentant des scènes de course-

poursuite, le film promet une 

expérience cinématographique 

immersive, plongeant le 

spectateur au cœur de l’action.

Les inscriptions ouvertes pour la 5ème édition du Concours 
National du Chant Révolutionnaire à Blida

Des œuvres de l’artiste malgache Tara Shakti envoyées
 sur la lune

Avec le film «1992», Snoop Dogg fait un retour poignant
 sur les émeutes de Los Angeles
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Un groupe de près de 70 
cinéastes palestiniens 
a publié une lettre 

ouverte accusant Hollywood d’« 
inhumanité et de racisme » et 
exhortant les professionnels du 
cinéma international à s’élever 
contre la représentation des 
Palestiniens dans l’industrie du 
divertissement occidentale.
Publiée dans le journal américain 
Variety, la lettre a été signée par 
des personnalités éminentes 
telles que Hany Abu-Assad, 
nommé deux fois aux Oscars, le 
réalisateur Elia Suleiman de « 
Divine Intervention » et « It Must 
Be Heaven », et la cinéaste Farah 
Nabulsi, lauréate d’un BAFTA et 
connue pour son prochain long 
métrage « The Teacher ».
La lettre se lit comme suit : « 
Nous comprenons bien le pouvoir 
de l’image : « Nous comprenons 

bien le pouvoir de l’image et du 
cinéma, et depuis trop longtemps 
nous sommes scandalisés par 
l’inhumanité et le racisme dont 
font preuve certains membres 
de l’industrie occidentale du 
divertissement à l’égard de notre 
peuple, même en ces temps les 
plus difficiles ».
Les réalisateurs ont souligné la 
prévalence de ce qu’ils décrivent 
comme une « propagande raciste 
anti-palestinienne et généralement 
anti-arabe » dans les médias 
occidentaux, la qualifiant de « 
déshumanisante » et de menace 
directe pour leur existence en tant 
que Palestiniens.

Ils ont souligné le moment 
historique critique pour leur 
communauté et ont appelé leurs 
collègues internationaux à « 
faire tout ce qui est humainement 

possible pour arrêter et mettre fin 
à la complicité avec cette horreur 
indicible ».
La lettre conclut : « Il faut que 

cela cesse. Maintenant »
L’appel des cinéastes fait suite 
aux récentes allégations contre 
Bisan Owda, le réalisateur du 
documentaire « It’s Bisan from 
Gaza and I’m Still Alive » (C’est 
Bisan de Gaza et je suis toujours 
en vie).
Bisan Owda a été accusé par 
l’organisation juive à but non 
lucratif Creative Community for 
Peace d’avoir des liens avec le 
Front populaire de libération de 
la Palestine, une organisation 
terroriste désignée par les États-
Unis et l’Union européenne.
L’organisation avait demandé 
que la nomination d’Owda 
aux Emmys soit annulée, mais 
l’Académie nationale des arts et 

des sciences de la télévision, qui 
organise les Emmys, a refusé, 
déclarant qu’elle n’était « pas 
en mesure de corroborer » les 
allégations ou de trouver des 
preuves de l’implication active 
d’Owda dans le FPLP.
La lettre remercie M. Natas 
d’avoir « résisté à la pression 
», ajoutant : « La tentative de 
censure de Bisan a été un échec 

: « La tentative de censure de la 
voix de Bisan n’est que la dernière 
tentative répressive visant à 
priver les Palestiniens du droit 
de se réapproprier leur récit, de 
partager leur histoire et, dans ce 
cas, d’attirer l’attention sur les 
atrocités auxquelles leur peuple 
est confronté dans l’espoir d’y 
mettre un terme.

De nombreux reporters partis à 
Gaza participeront au 31e Prix 
Bayeux des correspondants de 
guerre, prévu début octobre près 
de Caen (ouest de la France) avec 
de multiples débats, projections et 
expositions consacrés au conflit 
israélo-palestinien mais aussi à 
l’Ukraine.
«Cette édition marquera les un an 
du conflit à Gaza, de nombreux 
reporters y étaient partis l’an 
dernier et donc absents à Bayeux, 
ils seront là cette année», a déclaré 
le maire de Bayeux Patrick 
Gomont.
«On n’oublie pas l’Ukraine, ni les 
autres conflits», a-t-il ajouté.
Cinquante-deux reportages 

ont été sélectionnés sur 400 
candidats selon Aurélie Viel, 
la programmatrice de cette 31e 
édition qui doit se tenir du 7 au 13 
octobre et accueillir quelque 350 
reporters de guerre.
La photo occupe encore une 

place prépondérante dans la 
programmation, avec onze 
expositions dont huit inédites 
sur le Donbass, les crimes de 
guerre russes, la résilience des 
populations touchées en Palestine 
et en Israël, le témoignage du 

personnel de Médecins sans 
Frontières (MSF) sur le conflit à 
Gaza ou la Cisjordanie...
Des travaux sur l’Afghanistan, 
l’Iran et une rétrospective sur le 
travail et la vie des journalistes 
lors de la «chute» de Phnom Penh 
et Saïgon en 1975 complètent les 
expositions visibles à Bayeux.
Seront aussi présentés en avant-
première le film «Lee» sur la 
photographe américaine Lee 
Miller, interprétée par Kate 
Winslet, ou encore «Green 
Border», un film tourné à la 
manière d’un documentaire sur 
la vie des migrants à la frontière 
polono-biélorusse, ainsi qu’un 
film sur le musèlement de la 

société russe qui a préparé 
l’invasion en Ukraine.
Une nouvelle stèle en hommage 
aux reporters tués dans l’exercice 
de leurs fonctions au cours de 
l’année écoulée sera dévoilée 
avec 58 noms --issus d’une 
enquête menée par Reporters 
Sans Frontière (RSF).
Un olivier sera planté dans le jardin 
de ce mémorial en hommage aux 
journalistes palestiniens tués 
hors de l’exercice de leur métier 
pendant le conflit à Gaza.
«Jamais autant de journalistes ne 
sont morts pendant un conflit qu’à 
Gaza depuis un an, que ce soit en 
activité ou non», a souligné Mme 
Viel.

L’actrice Emma Roberts est 
une fan de la chanteuse Britney 
Spears et n’a pas caché son envie 
de l’incarner au cinéma
Etre fan. Moins d’un an après la 
sortie de la biographie de Britney 
Spears, The Woman In Me (La 
Femme en moi), un biopic est en 
préparation. Et pour incarner la 
pop star américaine, une actrice 
avait fait acte de candidature il 
y a quelques mois. Son nom : 
Emma Roberts. La comédienne 
de 33 ans est une fan absolue de 
l’interprète de Baby One More 
Time. Et sa candidature a reçu un 
appui de poids.

« Je chante Britney à mon fils 
dans son bain »
« C’est mon véritable rêve 
de jouer Britney Spears […]. 
J’espère que ça se réalisera, avait 
déclaré, en mai 2023, Emma 
Roberts à la version US de 
Cosmopolitan. Je me souviens de 
l’époque où je m’enfermais dans 
ma chambre pour écouter In the 
Zone et que je me disais : ‹›Je ne 
peux pas quitter cette pièce tant 
que je n’ai pas mémorisé chaque 
mot de cette chanson […]. 
Aujourd’hui, je chante Britney à 
mon fils dans le bain.›› »

Des cinéastes palestiniens accusent Hollywood 
d’« inhumanité et de racisme » et exhortent leurs collègues 

à s’exprimer

France 
Gaza et Ukraine au coeur du 31e Prix Bayeux 

des correspondants de guerre

Emma Roberts rêve d’incarner Britney Spears
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Le plasticien marseillais re-
vient dans une œuvre ori-
ginale sur l’histoire dou-

loureuse de N’Diho Monozande 
qui a survécu au massacre de sa 
famille au Congo en 2008. Un ré-
cit graphique en forme de travail 
mémoriel d’une rare puissance.

L’ouvrage est court, une qua-
rantaine de pages, mais il conti-
nue de vivre en nous longtemps 
après l’avoir refermé. Annoncée 
pour le 5 septembre, l’œuvre 
de Kamel Khélif, Monozande 
(éditions Le Tripode), est bou-
leversante d’empathie et de pro-
fondeur. Les noirs profonds et 
les nuances de gris du peintre 
d’origine algérienne créent un 
émoi puissant et amplifient l’his-
toire de N’Diho Monozande, un 
Congolais qui a vu, en 2008, 
son épouse et leurs huit enfants 
assassinés par un groupe armé. 
Laissé pour mort après un coup 
de machette, N’Diho Mono-
zande survit au massacre et té-

moigne.

Comment dire l’indicible ? Tout 

a commencé par l’irruption 

d’un groupe armé. «Quand les 

hommes armés sont venus au 

village, ils ont commencé à tirer 

et à couper comme des fous tout 
ce qui se trouvait devant eux : les 
pierres, les villageois, les arbres, 
les chairs, tout. Tout le monde 
s’est mis à courir.» Monozande 
affronte la mort, puis survit dans 
des conditions éprouvantes. «Je 
ne sais pas combien de temps 
je suis resté ainsi, recroquevillé 
comme un rat blessé dans ce fos-
sé. Les mouches et les insectes 
dansaient sur mon dos pourri 
comme sur du fumier.»

Les oiseaux ne chantent pas 
pour lui

Kamel Khélif a su trouver les 
mots justes pour son travail 
artistique et mémoriel, un tra-
vail indispensable pour conju-
rer l’oubli et l’indifférence. Des 
mots et des images pour dire la 
souffrance de N’Diho Mono-
zande. Ce projet est né en 2014. 
Le photographe Jim Goldberg 
propose alors une carte blanche 
à Kamel Khélif dans le cadre 

de l’exposition Conflict, Time, 
Photography (lien en anglais) 
à la Tate Modern de Londres. 
L’artiste aux multiples facettes 
décide alors de narrer la doulou-
reuse histoire de N’Diho Mono-
zande.

Comment survivre à la mort des 
siens ? N’Diho Monozande rêve 
parfois d’une autre vie, loin de 
son village hanté par les sou-
venirs. Un ailleurs anonyme 
dans le Nord, dans les grandes 
villes d’Europe, d’Amérique ou 
d’Australie. «Et si quelqu’un au 
coin d’une rue ou sur une place 
pouvait lire dans mes yeux, il 
serait stupéfait de connaître mon 
histoire.» Porté par une écriture 
poétique sans fioritures et des 
tableaux  singuliers où dessin et 
peinture se confondent, Mono-
zande est un cri de désespoir et 
de résilience.

 Le tapis rouge de la 81e Mostra 
de Venise a vu défiler, mercredi, 
un certain nombre de dirigeants 
de l’industrie des médias et du 
divertissement du monde arabe.

Jomana Alrashid, présidente de 
la Fondation du film de la mer 
Rouge, et Mohammed Asseri, 
son PDG, ont assisté à la céré-
monie d’ouverture aux côtés du 
producteur saoudien Moham-
med al-Turki, ancien PDG de la 
fondation.

D’autres Arabes ont également 
été aperçus sur le tapis rouge. 
La présentatrice libanaise Raya 
Abirached était, elle aussi, pré-
sente, vêtue d’une robe rose 
du créateur libanais Georges 
Hobeika.

La Mostra de Venise a démarré 

avec la suite de « Beetlejuice » 
de Tim Burton et une foule de 
stars pour la compétition fas-
tueuse.

Lady Gaga, George Clooney, 
Daniel Craig, Julianne Moore 
et Brad Pitt font partie des célé-
brités attendues au cours des 
dix prochains jours dans la ville 
aquatique italienne pour le plus 
ancien festival de cinéma au 
monde, connu sous le nom de 
La Mostra.

Le retour des gros budgets hol-
lywoodiens – après une édition 
discrète l›année dernière en rai-
son de la grève des scénaristes 
hollywoodiens – s›est concrétisé 
par la première mondiale hors 
compétition de « Beetlejuice 
Beetlejuice ».

Le film met à nouveau en scène 
Michael Keaton dans le rôle de 

goule semant le chaos, aux cô-
tés de Winona Ryder, Catherine 

O›Hara, Monica Bellucci et la 
jeune star Jenna Ortega, qui por-

tait une robe en gaze rouge dos 
nu assortie au tapis.

Lors de la cérémonie d›ouverture 
de mercredi, la star d›« Alien 
», Sigourney Weaver a reçu un 
Lion d›or pour l›ensemble de sa 

carrière.

Jeudi, les regards se tourneront 
vers Angelina Jolie, qui joue le 
rôle de Maria Callas dans « Ma-
ria », le biopic de Pablo Larrain 
sur la vie tourmentée de la diva 
de l›opéra – l›un des 21 films en 
lice pour le Lion d›or, qui sera 
décerné le 7 septembre.

Le thriller psychologique « 
Joker : Folie à deux », la suite 
du film du réalisateur américain 
Todd Phillips, lauréat du prix 
Venise 2019, librement inspiré 
des personnages de DC Comics 
et situé dans la ville de Gotham 
City, est également très attendu.

Les acteurs sont Joaquin Phoe-
nix, qui avait remporté un Oscar 
pour son interprétation du Joker, 
Lady Gaga et Harley Quinn.

Le musicien, de son vrai nom 
Isaac Freeman, s’est effondré 
alors qu’il donnait un concert 
vendredi dans la ville américaine 
de Hamden, dans le Connecticut.

Le rappeur américain Fatman 
Scoop, de son vrai nom Isaac 
Freeman, est mort à l’âge de 53 
ans, a annoncé son manager sur 
Instagram, samedi 31 août. «Les 
choses que tu m’as apprises ont 
vraiment fait de moi l’homme 
que je suis aujourd’hui», a-t-il 
écrit dans une publication Ins-
tagram. Vendredi soir, l’artiste a 
eu une «urgence médicale» alors 
qu’il se produisait sur scène à 
Hamden, dans le Connecticut 
(Etats-Unis), selon un message 

de la maire de la ville publié sur 
Facebook.

Le rappeur est considéré comme 
une figure influente de la scène 
hip-hop new-yorkaise dans 
les années 1990. Il est surtout 
connu pour son hit Be Faithful, 
sorti initialement en 1999, puis 
de nouveau en 2003, ou encore 
le morceau It Takes Scoop.

Fatman Scoop avait également 
collaboré avec des artistes amé-
ricains très renommés, comme 
Mariah Carey ou Missy Elliott.

Après son malaise, le rappeur 
a été emmené en urgence à 
l›hôpital, où les médecins n›ont 
pas réussi à le réanimer, selon 

plusieurs médias américains. 
Des secouristes ont effectué un 
massage cardiaque pendant qu›il 
était encore sur scène, selon une 
vidéo de l›événement obtenue 
par le site TMZ, spécialisé dans 
l›actualité des célébrités.

Missy Elliott, la reine du hip 
hop, a rendu hommage à Fatman 
Scoop, écrivant sur X (ex-Twit-
ter) que «la voix et l›énergie» 
de l›artiste avaient «contribué à 
beaucoup de chansons qui ont 
rendu les gens heureux et les 
ont fait vouloir danser pendant 
plus de deux décennies». «Ton 
impact est ENORME et ne sera 
JAMAIS oublié», a-t-elle ajouté.

Des célébrités arabes défilent sur le tapis rouge lors
 de la Mostra de Venise

Le rappeur américain Fatman Scoop est mort à l’âge de 53 ans

«Monozande» 
 Kamel Khélif peint et narre l’indicible



Une nouvelle tentative 
de transfert illicite de 
capitaux vient d’être 

déjouée à l’aéroport d’Oran. 
L’opération menée par la 
police aux frontières a permis 
de démanteler un réseau de six 
personnes, qui était sur le point 
de transférer une importante 
somme de devises et d’une 
quantité d’Or.
Grâce à cette opération, 
les éléments de la police 
des frontières à l’aéroport 
international d’Oran ont 
permis l’arrestation de six 
suspects, dont trois femmes, 
qui s’apprêtaient à prendre à 
voyager vers la Turquie.
Aéroport d’Oran : importante 
tentative de transfert illicite de 
capitaux déjouée
Le service régional de lutte 

contre le crime organisé, en 
coopération avec la police 
aux frontières à l’aéroport 
international d’Oran ont réussi 
à déjouer une importante 
tentative de transfert illicite de 
devises et d’or à destination de 
la Turquie, annonce le SRLCO, 
dans un communiqué, publié 
samedi 31 août 2024.

L’enquête menée dans ce 
cadre a permis de démanteler 
un réseau exerçant à la fois 
sur le territoire national et à 
l’étranger. Par ailleurs, les 
enquêteurs ont pu localiser 
et arrêter les membres 
de ce réseau alors qu’ils 
s’apprêtaient à transporter 
clandestinement une quantité 

d’or significative de 4 kg et 
201 grammes, d’une valeur de 
10 milliards et 857 millions de 
centimes.
187 820 euros saisis lors de 
cette opération
Mais ce n’est pas tout. Les 
enquêteurs ont aussi mis la 
main sur d’autres sommes 
importantes de devises. Dans 
ce sillage, un total de 187 820 
euros a été saisi lors de cette 
même opération, en plus de 11 
983 dollars et de 26 937 000 
dinars.
Les six suspects, dont trois 
femmes, ont été présentés 
devant la justice, dans le cadre 
des procédures menées sous 
la supervision du tribunal 
d’Es Sénia. Et ce, pour 
plusieurs chefs d’accusation, 
à savoir : Blanchiment 

d’argent et mise en danger 
de l’économie nationale 
par la commercialisation 
illégale de métaux de valeur, 
violation de la législation 
régissant le change et le 
transfert de capiteux depuis 
et vers l’étranger, association 
de malfaiteurs en vue de 
commettre des délits et des 
crimes.
Pour rappel, ce n’est pas la 
première fois que les membres 
de la police aux frontières 
réussissent à saisir de telles 
sommes faramineuses. 
Récemment, à l’aéroport de 
Paris, plus de 2.4 millions 
d’euros ont été découverts 
dans les bagages de deux 
ressortissants algériens qui 
étaient sur le point de prendre 
l’avion vers Istanbul.

Les services de la 
Gendarmerie nationale 
ont publié un bilan 

sombre des accidents de la route 
survenus cette semaine à travers 
le pays. Selon le Sergent-chef 
Abdelhamid Amrani, chargé 
de communication au Centre 
d’information et de coordination 
routière du Commandement de 
la Gendarmerie nationale, 77 
personnes ont perdu la vie et 295 
autres ont été blessées dans 169 
accidents corporels.
Ce chiffre reflète une légère 
augmentation du nombre 
d’accidents par rapport à la 

semaine précédente, où un 
accident de moins avait été 
enregistré.
Cette semaine a été marquée par 
une augmentation significative 
du nombre de décès, avec huit 
morts supplémentaires par 
rapport à la semaine précédente. 
Malgré cela, une légère baisse du 
nombre de blessés a été observée, 
avec six blessés en moins. Le 
bilan reste toutefois préoccupant, 
notamment dans les wilayas 
d’Alger, de Bouira, de Chlef, et 
d’Oran, où les accidents ont été 
les plus nombreux.
Quelles sont les causes de ces 

accidents ?
D’après les informations fournies 
par le Sergent-chef Amrani, 
le facteur humain reste la 
principale cause de ces accidents 
tragiques. Les conducteurs sont 
responsables de 149 accidents sur 
les 169 recensés.
Parmi ces accidents, 44 ont 
été provoqués par un excès de 
vitesse, tandis que 17 sont dus 
à l’inattention du conducteur. 
En outre, 24 accidents sont 
survenus à cause de la conduite 
à gauche, et 14 autres résultent 
de dépassements effectués sans 
précaution. Il est également 

important de noter que les 
piétons ont été impliqués dans 21 
accidents.
Appel à la prudence sur les routes
Face à ces statistiques alarmantes, 
le Sergent-chef Amrani a réitéré 
l’importance de respecter le 
code de la route. Il a insisté sur 
la nécessité de réduire la vitesse, 
de maintenir une distance de 
sécurité adéquate, et de respecter 

les règles de priorité et la 
signalisation.
Ces recommandations sont 
d’autant plus cruciales durant la 
période estivale, qui enregistre 
chaque année un nombre 
élevé d’accidents, accentué 
par les mauvaises conditions 
météorologiques dans certaines 
régions du pays.
Ce rappel à la prudence vise à 
sensibiliser les usagers de la route 
et à prévenir de nouveaux drames. 
Les autorités appellent ainsi 
chacun à adopter une conduite 
responsable pour garantir la 
sécurité de tous sur les routes.

L’athlète algérienne 
Lynda Hamri 
a remporté la 

médaille de bronze au saut 
longueur (T12) des Jeux 
paralympiques de Paris-2024, 
lors de la troisième journée 
disputée dimanche au stade 
Saint-Denis.
L’Algérienne de 35 ans 
vient de réaliser sa meilleure 
performance de l’année 
avec un bond mesuré à 
5.30m au deuxième essai, 
dans un concours très relevé 
auquel ont pris part neuf 

concurrentes.
La médaille d’or de l’épreuve 
est revenue, sans grande 
surprise, à l’Ukrainienne 
OksanaZubkovska, détentrice 
du record du monde et 
paralympique, avec un saut à 
5.78m, alors que la médaille 
d’argent du concours est 
revenue à l’Espagnole Sara 
Martinez (5.40m).
Lors des deux derniers jeux 
à Rio en 2016 et Tokyo 
2021, l’Algérienne avait 
réalisé la même médaille 
qui s’ajoute à l’argent des 

Jeux paralympiques de 
Londres en 2012, en plus 
d’une consécration en 

bronze aux championnats du 
monde et trois titres de vice-
championne du monde depuis 

2017.
Au programme de cette 3e 
journée, Mohamed Berrahal 
participera au concours du 
disque (F52), avec neuf autres 
candidats à partir de 18h22, 
alors que AthmaniSkander 
Djami prendra part, à partir de 
10h49, à la 1re des deux séries 
au programme du 100m T13. 
Les trois premiers de chacune 
des deux séries et les deux 
meilleurs temps animeront 
la finale programmée le 
même jour à 18h47 (heure 
algérienne).
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Gros coup de filet à l’aéroport d’oran:

 Près de 11 milliards de centimes d’or saisis
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Médaille de bronze pour Lynda Hamri


